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ОКОЛО ПОЛУ
ТОРА ТЫСЯЧ мо
лодых СТРОИТЕ
ЛЕЙ — ЧЛЕНОВ 
УДАРНЫХ КОМСО
МОЛЬСКИХ ОТРЯ
ДОВ ВНЕСЛИ СВОЙ 
ВКЛАД В СООРУ
ЖЕНИЕ ЦЕХА Т-1 
СЕВЕРСКОГО ТРУБ
НОГО ЗАВОДА • 
600 МОЛОДЫХ РА
БОЧИХ ЖЕЛЕЗНО-

ГАЗЕТА

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГЯН СВЕРЛПОВСКОГО ОБКОМА ВЛКСМ
ДОРОЖНОГО РАЙ
ОНА СВЕРДЛОВ
СКА ТРУДЯТСЯ В 
СЧЕТ ВТОРОГО ГО-

ОСНОВАНА
18 ИЮНЯ 1920 года * 256 розто) ВТОРНИК, 28 ДЕКАБРЯ 1976 г.

ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
кроме воскресенья а Цена 2 коп.

И ПОНЕДЕЛЬНИКА w

ПРОДОЛЖАЙСЯ, 
ЭСТАФЕТА
ПЯТИЛЕТКИ!

Близится к концу первый год десятой пятилетки — пя
тилетки эффективности и качества. В эти дни трудящиеся 
многих предприятий нашей области рапортуют о досроч
ном выполнении годового задания, намечают высокие ру- 
бежи на второй год пятилетки. На заводах и фабриках, на 
шахтах и стройках проходят собрания, митинги, беседы, 
на которых подводятся итоги работы, обсуждаются планы 
на будущее. В преддверии второго года десятой пятилетки 
с новой силой вспыхнуло соревнование по достойной встре
че 60-летия Великого Октября.

ДА ПЯТИЛЕТКИ.

ил П°ДШ[ФНЫ!< ОБЪЕКТАХ
СТРОИТЕЛЬСТВА И РЕКОНСТРУКЦИИ

ПЕРВЫЙ ЭТАП
ПЯТИЛЕТКЕ 
ЭФФЕКТИВ
НОСТИ
И КАЧЕСТВА— 
ЭНТУЗИАЗМ 
И ТВОРЧЕСТВО 
МОЛОДЫХ!

Много дней и ночей напря
женного труда позади. Пер
вая очередь цеха Т-1 Север-

И поэтому, обращаясь к участ
никам митинга, комсорг строй-

ского трубного завода
строю. Радостью светились 
лица строителей и монтажни
ков, когда на митинге 25 де
кабря председатель государ-
ственной комиссии А. С. Ро
зен сообщил, что акт прием-
ки подписан, 
эксплуатацию.

цех принят

ки Василий Барсуков
— Много сделано.

стройка показала, 
мольцы умеют ।

что

сказал:
Эта 

комсо-
работать. Но

цех еще не построен. Сдана 
только его первая очередь. 
И мы готовы принять актив-

| На марше
трудовом

Включившись в массовое 
движение «Пятилетке эф
фективности и качества — 
энтузиазм и творчество мо
лодых!», по-ударному рабо
тает и учится молодежь 
Железнодорожного района 
Свердловска.

Более 40 комсомольцев 
выполнили свои личные го
довые задания за 8 меся
цев, 76—ко Дню рождения 
Ленинского комсомола. В 
настоящее время более 600 
молодых рабочих трудятся 
в счет 1977 года, более 120 
человек обязались выпол
нить пятилетку за 3,5 года, 
260 — за 4 года и более 
700 — за 4,5 года.

Десятая пятилетка — пя
тилетка качества, и здесь 
широкое поле деятельнос
ти" для «комсомольского 
прожектора».

В локомотивном депо 
‘ станции Свердловск-Сорти- 
I ровочный разработана си- 
[ стема качества ремонта 

подвижного состава, на ос
новных участках созданы 

• посты качества. Лучшим ре- 
I монтным бригадам вруча- 
I ются «Дипломы качества». 

Паспорта качества нашли 
I распространение на пред

приятиях общественного 
. питания — в тресте желез- 
I нодорожных ресторанов и 
I в тресте городских ресто- 
I ранов.
I Пленум райкома ВЛКСМ 
■ одобрил и рекомендовал 
| к распространению опыт 
I комсомольской организа- 
I ции завода кислородного 
I машиностроения, где более 

50 процентов продукции 
I выпускается со Знаком ка- 
I чества.

Бригадиры треста «Северск- 
строй» М. ф. кузнфдов и Г. А. 
Амиров вручили рабочим це
ха символический ключ и 
Красное знамя победителей в 
социалистическом соревнова
нии. За право вручить этот 
ключ больше шести месяцев 
шло соревнование. И за два 
дня до пуска цеха комсомоль
ский штаб стройки определил 
победителей в этом соревно
вании.

Выступая на митинге, пер
вый секретарь обкома КПСС 
Б. Н. Ельцин особо отметил 
заслуги членов ударных ком
сомольских отрядов. Ведь на 
стройке работало 1425 послан
цев шестнадцати городских и 
районных комсомольских ор
ганизаций области. Они освои
ли более 500 тысяч рублей.

ное участие в 
второй.

Итак, позади

строительстве

девять
цев напряженного 
Цех-гигант выпустил 
продукцию.

Участники митинга, 
ром приняли участие

► меся- 
труда. 

первую

кото- 
второй

секретарь обкома КПСС Е. А. 
Коровин и председатель обл-
совпрофа 
приняли

К. Замирякин,
текст трудового ра-

порта в адрес ЦК КПСС.
НА СНИМКАХ: победитель в 

социалистическом соревнова
нии строителей газоэлектро- 
сварщик СУ-4 треста «Се- 
верскстрой» Сергей Рогожин 
(слева внизу]; на переднем 
плане вальцовщик из Днепро
петровска Олег Осипович и 
вальцовщик Северского труб
ного завода Виктор Солдат
кин проверяют первую трубу; 
в новом цехе.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

В-8 в строю
действующих

Государственная комис
сия приняла в эксплуата
цию первую очередь ком
плекса цеха В-8 Перво
уральского новотрубного 
завода. С тех пор, как на 
возведении этого цеха — 
областной ударной комсо
мольской ’ стройки — 
бригада А. К. Драницы из 
СУ № 2 треста «Урал- 
тяжтрубстрой» уложила 
первые кубометры бетона, 
а бригада Г. В. Хорькова 
из треста «Уралсталькон-
струкция» установила
первые стальные колон
ны, здесь проделан огром
ный объем работы.

В короткий срок освое
но около 30 миллионов 
рублей капиталовложе
ний. На объекте уложено 
85 тысяч кубометров бе
тона, смонтировано около 
50 тысяч кубометров 
сборных конструкций, ус
тановлено 4500 тонн тех
нологического оборудова
ния. Хорошо поработали 
на возведении цеха В-8 
строители из трестов 
«Уралтяжтру б с т рой», 
«Уралстальконструкция», 
«Востокметалл у р г м о н-
таж», 

та»,
« Востокхимзащи- 
«Уралспецстрой»,

------ В производственном
швейном объединении им. 
Н. К. Крупской создана 
сквозная бригада. В штаб 
этой бригады вошли пред
ставители комитета ВЛКСМ, 
«прожектористы», что поз
волило обеспечить 100-про
центную сдачу продукции 
с первого предъявления 
при отличном качестве. По 
предложению членов этой 
бригады на всех участках

«Уралэлектромонтаж».
В митинге, посвящен

ном пуску цеха, приняли 
участие секретари обко
ма КПСС Л. Н. Понома
рев и Л. Ф. Бобыкин, 
председатель областного 
комитета народного конт
роля И. А. Голованов. На 
митинге представитель 
строителей, бригадир 
Е. П. Докучаев вручил 
вальцовщику А. А. Стол
перу сймволический ключ 
от нового цеха.

Сегодня цех В-8, кото
рый вместе со вспомога
тельными корпусами зани
мает площадь в 65,5 ты
сячи квадратных метров, 
готов к выпуску продук
ции. А его продукцию 
уже ждут в разных кон
цах нашей страны. В чис
ле заказчиков и стро- 
ящийся( завод Атоммаш, 
который будет изготов
лять реакторы для атом
ных электростанций.

На областной ударной 
комсомольской стройке 
было широко развернуто 
социалистическое сорев
нование, итоги которого 
подводились ежедневно. В 
числе победителей не раз 
назывались бригады В. М. 

■ Шевченко, Л. Н. Путыр- 
ского, А. А. Соловьева, 
которые показывали при
мер своим ударным тру
дом.

В новом году пятилетки 
начнется возведение вто
рой очереди комплекса 
цеха В-8.

Свердловск
Отличным трудом ознаме

новал первый год десятой пя
тилетки коллектив одиннадца
того пошивочного цеха произ
водственного объединения 
«Уралобувь». Рапортовав 
14 декабря о досрочном вы
полнении годового задания, 
обувщики решили до конца 
года выдать дополнительно к 
плану 16 тысяч пар обуви. По
вышенные обязательства при
нял и коллектив девятого по
шивочного цеха, который так
же досрочно выполнил план 
первого года пятилетки. Ком
сомольцы и молодые рабочие 
объединения выступили за
стрельщиками соревнования 
по достойной встрече 60-летия 
Великого Октября. Сегодня 
все комсомольско-молодеж
ные коллективы предприятия 
соревнуются за досрочное 
выполнение к этой дате двух
летнего плана.

Верхняя
Пышма

Здесь на всех предприятиях 
и в учреждениях проведено 
в эти дни более двухсот бе
сед и политинформаций, по
священных основным задачам 
десятой пятилетки, той огром
ной роли, которую играет 
Коммунистическая партия в 
укреплении и развитии социа
листического общества, в 
борьбе за мир.

Так, например, на комбина
те «Уралэлектромедь» было 
проведено более 90 бесед, в 
которых приняло участие свы
ше двух с половиной тысяч 
трудящихся предприятия. На 
этих беседах особое внимание 
было уделено вопросам роста 
производительности труда, 
повышения эффективности и 
качества производства. Также 
было отмечено, что на пред
приятии широкую поддержку 
получил призыв делегата 
XXV съезда КПСС, одного из 
авторов письма Л. И. Брежне
ву, старшего плавильщика 
А. Латухова развернуть сорев
нование за досрочное выпол
нение пятилетнего плана, за 
повышение качества выпускае
мой продукции, за умноже
ние вкладов в лицевые счета 
экономии.

Ирбит
Коллектив Ирбитского сте

кольного завода досрочно, 20 
декабря, завершил задание 
первого года десятой пятилет
ки. В честь этого события на

предприятии состоялся тор
жественный митинг трудящих
ся, на котором выступили ру
ководители завода, передо
вые рабочие.

Трудящиеся завода приняли 
повышенные обязательства по 
достойной встрече 60-летия 
Великого Октября и дали сло
во досрочно выполнить план 
десятой пятилетки.

Кировград
Коллектив медеплавильного 

цеха Кировградского медепла
вильного комбината одним из 
первых на предприятии ра
портовал о досрочном выпол
нении плана 1976 года. В честь 
этого события здесь состоя
лось собрание трудящихся 
цеха, на котором были приня
ты повышенные обязательства 
на второй год десятой пяти
летки.

Собрания трудящихся прош
ли также и в других цехах и 
отделах предприятия. На них 
были подведены итоги рабо
ты, намечены планы на буду
щее. Так, например, медепла
вильщики обязались во втором 
году десятой пятилетки ввести 
в фонд экономии дополни
тельно к плану один миллион 
сто тысяч рублей и повысить 
производительность труда по 
отношению к 1976 году на 2,4 
процента.

Состоялось собрание трудя
щихся цеха вольфрамокобаль
товых сплавов Кировградского 
завода твердых, сплавов. Зав
тра коллектив этого цеха бу
дет трудиться в счет послед
него дня первого года деся
той пятилетки. Стремясь до
стойно встретить 60-летие Ве
ликого Октября, трудящиеся 
цеха решили записать на свой 
лицевой счет дополнительно 
75 тысяч рублей экономии и 
выпустить продукции со Зна
ком качества в два раза боль
ше, чем в 1976 году.

Серов
Каждый день полнится спи

сок предприятий, досрочно 
выполнивших план первого 
года десятой пятилетки. Се
годня в их числе Серовский 
ремонтно-механический за
вод, Серовский гормШ^Йвод, 
управление механизации № 9, 
тепличный комбинат фирмы 
«Серовской». На торжествен
ных митингах и собраниях, по
священных досрочному вы
полнению годового плана, 
трудящиеся передовых пред
приятий города и района при
няли повышенные обязатель
ства по достойной встрече 
60-летия Великого Октября.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
О награждении города Невьянска
Свердловской области Почетной
грамотой Президиума Верховного Совета РСФСР

За успехи, достигнутые трудящимися в хозяйственном и 
культурном строительстве, наградить город Невьянск Сверд
ловской области Почетной грамотой Президиума Верховного 
Совета РСФСР.

Председатель Президиума Секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР Верховного Совета РСФСР

М. ЯСНОВ. X. ПЕШКОВ.
Москва, 24 декабря 1976 года.

объединения 
соревнование

развернулось 
за звание

«Отличник качества».
В ходе подготовки к 

.60 летию Октября вновь по
лучила распространение 
инициатива: включать в 
свои трудовые коллективы 

■ героев революции, граж
данской и Отечественной 
войн.

■ В комсомольских орга
низациях швейного объеди
нения им. Н. К. Крупской 
включение героев в состав 
бригад проводится в дни 
наивысшей производитель
ности труда, в памятные да
ты партии и комсомола. На 
участке № 3 на 103 про- 

. цента выполнено месячное 
задание за легендарного

1 героя-разведчика Н. И. 
I Кузнецова.

Пленум райкома поддер- 
| жал инициатву комсомоль- 
I цев управления дороги, 
I УЭМИИТа, локомотивного

депо станции Свердловск- 
Пассажирский по изуче- 

! нию истории своей комсо- 
I мольской организации и 
I рекомендовал заняться этой 
I работой всем комитетам 
8 ВЛКСМ.
С На пленуме перед всеми 
I комсомольскими организа- 
I циями района были постав- 
I лены новые задачи по вы

полнению решений XXV 
в съезда КПСС, выполнению 

планов десятой пятилетки 
I и достойной встрече 60-ле- 

тия Октября.
Л. ПОЛОВНИКОВА, 

° зав. орготделом
Железнодорожного 

райкома ВЛКСМ 
Свердловска.

ОДНОЙ из важных задач идейно-воспитательной работы комсомольских организаций является пропаганда и дальней
шее развитие спортивно-массовой работы среди подрастающего поколения. Недавно бюро обкома ВЛКСМ рассмот
рело итоги спортивного сезона в 1976 г. и определило задачи профсоюзных, комсомольских, физкультурных орга

низаций, органов народного образования и коммунального хозяйства по улучшению спортивно-массовой работы с деть
ми и подростками на 1977 г.ЗИМА ЗОВЕТ НА СТАРТ!

В нынешнем спортивном 
сезоне в различных соревно
ваниях, проводившихся обко
мом ВЛКСМ совместно с 
профсоюзными и физкуль
турными организациями, при
няли участие более 400 ты
сяч детей и подростков.

Прошедшие соревнования 
показали, что в результате 
серьезного отношения, посто
янного внимания к детям и 
подросткам со стороны проф-

работе профсоюзных, комсо
мольских организаций, орга
нов народного образования и
коммунального 
Комсомольские

хозяйства, 
комитеты

еще недостаточно направля
ют в дворовые клубы и шко
лы тренеров-общественников 
из числа комсомольского и 
физкультурного актива с про-

Особое внимание комсомоль
ским организациям необхо
димо сосредоточить на нере
шенных проблемах, сделать 
правйльные выводы из допу
щенных ранее промахов и 
ошибок н качественно под
готовиться к проведению 
зимнего спортивного сезона.

дворовые клубы более соро
ка тренеров-общественников, 
которые работают с 77 дет
скими командами. В городе 
будет залито 26 кортов и 
хоккейных площадок. Инте
ресным и содержательным 
обещает быть зимний спор
тивный сезон в Тугулым-

союзных. комсомольских,
физкультурных организаций, 
органов народного образова
ния и коммунального хозяй
ства городов Нижнего Таги-
ла. Каменска-Уральского,
Первоуральска, Ирбита, Се
рова. Свердловска, Нижне- 
Сергинского и Сысертского 
районов области, детские со
ревнования были проведены 
там на высоком организаци-
онном уровне. Значительная 
работа в этих —~—---- “
онах области

городах и раи- 
проведена по

установлению шефства ком
сомольских организаций над 
детскими дворовыми клуба
ми. что способствовало уси
лению воспитательной рабо 
ты среди юных спортсменов, 
снижению числа правонару
шений среди несовершенно
летних.

Вместе с тем, в ряде го
родов и районов имеются су
щественные недостатки в ор
ганизации спортивно-массо
вой работы с детьми и под
ростками. Все еще имеет 
место несогласованность в

мышленных предприятии, заседании комиссии

В ряде городов и районов 
области не выполняются ре
шения по заливке катков и 
кортов, строительству прос-
тейших спортсооружений.
Так, в Асбесте не залито око
ло половины кортов и «пя
тачков». Не приступили еще 
к подготовке площадок у 
школ № 1, 24. И это не-

ИЗБРАНЫ В АКАДЕМИЮ НАУК

особенно плохо обстоят дела 
в сельской местности. Толь
ко этим объясняется то, что 
в Реже не проводились со
ревнования на приз клуба 
«Плетеный мяч», а в Тав- 
де— соревнования на приз 
клуба «Золотая шайба». 
Чемпионы городских сорев
нований на приз клуба «Зо
лотая шайба» городов Крас- 
ноуральска, Асбеста и Бело
ярского района4 по вине ру
ководителей комсомольских 
организаций этих городов и 
района не смогли принять 
участия в областных соревно
ваниях. В результате недо
статочной политико-воспита
тельной работы с юными 
спортсменами и тренерами, 
за нарушение положения о 
детских соревнованиях были 
сняты с областных финаль
ных соревнований «Золотая 
шайба» команды Нижнего 
Тагила, Краснотурьинска, Се
вероуральска.

Сейчас у комсомольских 
комитетов ответственная по
ра — начался зимний сезон, 
основные соревнования ко
торого пройдут в 1977 году.

обкома ВЛКСМ по физиче-
скому, 
скому 
НИЮ

военно-патриотиче- 
и правовому воспита- 

был проанализирован
ход подготовки к
спортивному созону

шмнему 
1976—

1977 годов в городах Камен-
ске-Уральском, 
вероуральске, 
несергинском 
ском районах.

Постоянную 
лучил детский

Асбесте, Се- 
Ирбите, Ниж- 
и Тугулым-

прописку по- 
хоккей в Ир-

Сите. Соревнования юных 
хоккеистов стали в городе 
массовыми и очень популяр
ными. Большую заботу по 
развитию детского хоккея в 
городе проявляют первичные 
комсомольские организации и
коллективы физкультуры.
Ежегодно растет количество 
участников этих увлекатель
ных соревнований. Сегодня в 
городе организованы 43 дет
ские хоккейные команды, с 
которыми работают 14 штат
ных и общественных трене
ров. растет количество дет
ских хоккейных площадок.

Комитеты ВЛКСМ пред
приятий Каменска-Ураль- 
ского направили в детские

ском 
митет

районе. Районный ко-
ВЛКСМ совместно с

ДСО «Урожай» разработал 
положение и календарь спор
тивно-массовой работы на 
зимний сезон, посвященный 
60-летию Октября и IV зим
ним спортивным играм сель
ской молодежи. На. открытии 
зимнего спортивного сезона в 
соревнованиях на кубок рай
кома ВЛКСМ практически 
все коллективы физкультуры 
района приняли участие.

Но у сельских спортсме
нов много трудностей и про
блем. В Тугулымском районе 
до сих пор нет тренеров, 
все еще не решен вопрос об 
открытии детско-юношеской 
спортивной школы в районе, 
несмотря на то, что в сред
них школах учится много 
перспективных ребят: их 
спортивная подготовка ведет
ся лишь на уроках физвоспи- 
тания, чего явно недостаточ
но. Здесь недостает спортив
ного инвентаря, особенно дет
ского: Слабо помогают в 
проведении спортивной рабо-
ты и шефы района ком-

смотря на то, что руководи
тели автоколонны № 19
обязывались решением гор
исполкома построить хоккей
ные корты.

Зима на Урале в разгаре, 
вступили в борьбу юные хок
кеисты, к&нькобежцы, лыж
ники. С 4 по 9 января в 
состязаниях на приз клуба 
«Плетеный мяч» будут иг
рать мальчики 1964 —1966 
годов рождения в Красно- 
турьинске, а в Первоуральске 
(1962—1963 гг.) пройдут об
ластные финалы. В эти же 
сроки пройдут и областные 
соревнования юных шахма
тистов в Верхней Салде. А с 
27 февраля по 7 марта в

В октябре 1976 года Ака
демия наук СССР объявила 
о выборах академиков и чле
нов - корреспондентов АН 
СССР. И вот недавно общее 
собрание Академии наук 
СССР избрало действитель
ными членами и членами- 
корреспондентами АН СССР 
91 ученого страны. В числе

других членами-корреспон
дентами Академии наук из
браны директор института 
химии УНЦ АН СССР про
фессор Г. П. Швейкин и 
первый заместитель предсе
дателя президиума Ураль
ского научного центра 
М. А. Сергеев.

В. ВОЛОДИН.

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

Североуральске, Ирбите,
Нижием Тагиле пройдут са
мые популярные в нашей об
ласти детские соревнования 
на приз клуба «Золотая шай
ба». Соревнования пройдут 
по трем возрастным груп- 
па*м. В этом году впервые 
будут проведены соревнова-

• ВОНН. В Западной 
Германии продолжается 
«охота за ведьмами» — пре
следования прогрессивно на
строенных граждан. По со
общениям западногерман
ской печати, в последние ме
сяцы жертвами преследова
ний стали члены ГКП 
X. Шведерер и К. Фаллер, 
социал-демократы Г. Мюль- 
бергер, Г. Кунерт, Ш. Нис, 
активист демократической 
студенческой организации

Э. Кретцер. Только в двух 
городах — Кельне и Бон
не — по подозрению в «по
литической неблагонадежно
сти» были отстранены от 
работы более 30 человек. 
Демократическая обществен
ность ФРГ выражает серь
езную озабоченность в связи 
с ограничениями конституци
онных прав западногерман
ских граждан.

(ТАСС).

ния юных горнолыжников.
Будут состязаться и биатло
нисты на приз «Снежный 
снайпер». От принципиально
сти и деловитости всех заин
тересованных организаций 
зависит успех массовости 
зимнего спортивного сезона 
1976—1977гг.

СЛУЖБА 
КОМСОМОЛЬ
СКИХ 
НОВОСТЕЙ

сомольская и спортивная ор
ганизации Верх-Исетского 
металлургического завода.

Ю. ШАШКОВ, 
заведующий отделом 

спортивной и оборонно
массовой работы 

Свердловского 
обкома ВЛКСМ.

ПЛЕНУМЫ
На пленуме Верхнепышмин- 

ского горкома комсомола рас
смотрен вопрос о задачах ком
сомольских организаций по 
идейно-нравственному воспита
нию молодежи в свете ре
шений XXV съезда КПСС. 
С докладом выступил первый 
секретарь горкома комсомола 
С. Зыков.

Пленум рассмотрел также ор
ганизационный вопрос. В свя
зи с переходом на другую рабо
ту от обязанностей первого се 
I ретаря освобож-сн С. Зыков. 
Первым секретарем горкома

ВЛКСМ избран М. Муртазин, 
работавший до этого заведую
щим организационным отделом 
горкома. Пленум освободил от 
занимаемой должности второго 
секретаря горкома А. Романо
ва. Вторым секретарем горкома 
ВЛКСМ избран В. Турусов.

В работе пленума приняли 
участие второй секретарь Верх- 
непышминского горкома пар
тии В. В. Грознецкий и секре
тарь обкома комсомола А. Че
моданов.

Вопрос <0 задачах комсо
мольских организаций района 
по улучшению идейно-нравст
венного воспитания комсомоль
цев и молодежи в свете требо
ваний XXV съезда КПСС, ок
тябрьского Пленума ЦК КПСС» 
был рассмотрен на пленуме Бе
лоярского райкома комсомола. 
С докладом на пленуме высту
пил втооой секретарь райкома 
комсомола С. Лопатин.
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ни СИРОТЛИВО
II лежали в специальном 

ящике в бюро техни
ческого контроля участка 
шатуна моторного цеха Ир-
битского мотоциклетного

пресс. У нас пока такого 
прибора нет...

ПРИ ШТАМПОВКЕ 
нарушается нормаль
ная структура метал-

завода. Они никому не .были
нужны дефектные шату-
ны, брак. Их было немного 
на сей раз — всего около

ла заготовки шатуна — 
шается его твердость, 
того, чтобы понизить 
дость до нормальной,

повы- 
Для 

твер- 
и су-

сотни штук 
они служили

за месяц, но 
грозным пре-

дупреждением. Раз они есть, 
значит, где-то в цехе и на 
предприятии есть источники 
брака, которые могут в одно 
прекрасное время устроить 
«потоп».

Существует немало дефек
тов, из-за которых шатун по
падает в брак. Чтобы попро
бовать отыскать хотя бы 
часть причин брака, мы ре
шили посмотреть, как дела
ется шатун.

Он рождается в кузнечном 
цехе предприятия, вернее, 
тут делают для него заго
товку.

ществует операция нормали
зации. В старом цехе эту 
операцию выполняли в пла
менной газовой печи, сейчас 
делают в электропечи, в ко
торой проще и надежнее
можно установить 1 
ную температуру.
после нормализации 
ряет контрольная 
цеха. Но не каждую, 
роль выборочный. И

постоян- 
Детали 
прове- 

служба 
Конт- 

бывает,
что из цеха уходит заготовка
с повышенной 
А это — брак.

Понятно, что
твердостью.

заготовка с
повышенной твердостью мо
жет не попасть из общей ку
чи в руки контролера. Но 
почему она вообще появляет-

ИСТОЧНИКИ
БРАКА РЕЙД «КП»

Этот цех недавно переехал 
в новое помещение, в кото
ром установлено много сов-
ременного оборудования.
Здесь заготовка шатуна про
ходит несколько технологи
ческих операций — штам
повку, нормализацию, обрез
ку, чеканку й зачистку.

...Мощный пресс «дышал» 
ровно. Индукционная печь 
ритмично выдавала порцию 
раскаленного добела метал
ла, которая по специальному 
транспортеру подавалась под 
пресс. Тот всей своей мощью 
обрушивался на кусочек рас
каленного металла, превра
щая его в расплющенный 
ошметок, в центре которого 
вырисовывался контур заго
товки шатуна.

На первый взгляд здесь 
надежно исключены все воз
можности брака. Наладил 
рабочий механизмы и устрой
ства — и горя нет. Стой, 
следи, чтобы все нормально 
было. Но, оказывается, та
кая оценка тут ошибочна. 
Контрольный мастер кузнеч
ного цеха Василий Бородин 
говорит:

— При штамповке доволь
но часто появляется брак. 
Произошла на транспортере 
или под прессом секундная 
задержка, и индукционная 
печь задержала выдачу оче
редной порции металла, «пе
редержала» ее, разогрела 
чуть больше нормы. А это 
скажется на толщине тавра-г 
пресс сплющит металл 
сильнее и тавр будет тоньше 
нужного. А те порции метал, 
ла, которые на транспортере 
задержались и немного осты
ли, пресс сплющит меньше, и 
тавр будет толще обычного. 
Вот вам и брак.

Закрыть этот источник бра
ка можно. Выход в том, что
бы из индукционной печи не 
подавались под пресс ненор
мально разогретые заготов
ки.

— Для этого существует, 
например, на ВАЗе специ
альное прибор-устройство, — 
рассказывает Василий Боро-

ся? Ведь на электропечи 
легко устанавливается и по
стоянная скорость транспор
тера, который протаскивает 
детали сквозь печь, и посто
янная нужная температура 
для нормализации. Ларчик 
открывается просто.

— Брак делают люди, — 
отвечает на этот вопрос Ва
силий Бородин, —печь у нас 
в воскресенье не работает 
или, предположим, ее из-за 
какой-то поломки «потуши
ли». Теперь, прежде чем за
гружать на транспортер де
тали, надо ее разогреть до 
нужной температуры. А ра
бота на печи сдельная. И 
бывает, «протаскивают» дета
ли сквозь печь до того, как 
она разогрелась...

В кузнечном цехе недавно 
ввели талоны качества. Каж
дому рабочему в начале ме
сяца вручается^-такой талон. 
И если контрольная служба 
заметила, что брак сделан 
по вине этого рабочего, ему 
делается прокол. А это зна
чит, что премия за месяц 
ему будет снижена на 10 про
центов. Если человек имеет 
за месяц три прокола, то 
ставится вопрос о его квали
фикации.

Хорошая мера. Но она по
ка работает далеко не в пол
ную силу. Сказывается еще 
в какой-то мере либеральное 
отношение к бракоделам со 
стороны контрольной служ
бы цеха. С другой стороны, 
система талонов качества 
предусматривает лишь толь
ко «штрафные» санкции. А 
ведь поощрение за хорошую 
работу — тоже действенная 
мера борьбы за повышение 
качества выпускаемой про
дукции. И еще. В кузнечном 
цехе не помнят, чтобы «Ком
сомольский прожектор» про
водил здесь рейды по ка
честву...

О 
в

НЕ ТОЛЬКО
кузнечном

рождаются
цехе 

дефекты

дин. которое автоматиче-
ски отбрасывает в сторону 
ненормально разогретые ку
сочки металла, поступающие 
из индукционной печи под

шатуна. Может «заболеть» он 
и в цехе № 6, где происхо
дит закаливание шатуна 
в ваннах с расплавленной 
специальной солью. Закали
вание требует точного со
блюдения нужных темпера
тур. Для этого существуют

пирометры — специальные § 
контрольные устройства, В 
измеряющие температуру в £ 
каждой печи и ванне. Кроме а ЙЫ 
того, периодически пиромет- и 
рцческая служба цеха про- Ц 
веряет сами контрольные й 
приборы при помощи изме- | 
рения температуры непо- | 
средственно в печи или ван- 
не контрольной термопарой. 2^

Контрольный мастер цеха 
Валентина Казакова расска- ГА 
зывает случай, который про-
изошел в ноябре, 
ристы проверяли

Пиромет- 
одну из

ОСТРЫЙ 
СИГНАЛ

Под этим 
бы поставить

КОРМЯТ... ОБЕЩАНИЯМИ
ПИСЬМОМ могли 
подписи почти

ванн для закалки. Пирометр 
показывал нужную 'темпера
туру — 840 градусов, а кон
трольная термопара неожи
данно - зафиксировала 880 
градусов. Это было ЧП. Если § ~ «JbOMCOMOJlbCKOZO §
ванна работала при такой 9 *" ®
пускал^ 5шШШ1ЛШП111Ш1111Ш111тт1т11111Ш11Ш11111ШШШ1111ШШШ11111Ш1Ш1Ш

«Комсомольского

тысяча студентов, обучающих
ся в здании Свердловского 
пединститута у шинного заво
да. Дело в том, что в этом 
здании есть столовая, кото
рую государственная комис
сия еще 30 августа 1976 года 
приняла с оценкой «хорошо». 
Все это было бы действитель
но хорошо, да только столо- 
вой-то нет. Есть она лишь 
по документам. Разобрались 
с этой несогласованностью 
только к октябрю, и 16 ок
тября проверяющие во главе 
с директором и инженером

треста столовых № 5 устано
вили, что столовая из-за от
сутствия оборудования и мно
гочисленных недоделок рабо
тать не может. После тревож
ного письма месткома инсти
тута этот вопрос обсуждался 
в городском комитете народ
ного контроля. Намечен был 
срок сдачи — 23 октября. Но 
и в этот день столовая не бы
ла готова к работе. Срок пе
ренесли на 5 ноября. И сно
ва он оказался нереальным. И 
тогда было принято твердое 
решение окончить все работы к 
3 декабря. Сегодня уже 28-е. 
Столовая не работает. Нет 
столовой и в общежитии сту-

дентов, нет и нигде поблизо
сти от здания института. Для 
тысячи студентов ежедневно 
встает серьезный вопрос; где 
позавтракать или пообедать? 
Как правило, мы остаемся го
лодными или довольствуемся 
булочкой в нашем маленьком 
буфете. И пословицу о том, 
что обещаниями сыт не бу-
дешь.

Нам 
каких 
треста

проверили на практике, 

хотелось бы знать, до 
пор работники СУ-26 

«Свердловскграждан-
строй» и пятого треста столо
вых будут кормить нас обе
щаниями.

От имени студентов инсти
тута

Е. ГРИЦАЙ, 
Ф. ШАФИУЛИНА,

Т. ЧАЧИНА.

ньгми.
Но волнения оказались 

напрасными. На всякий слу
чай перепроверили темпера
туру второй контрольной 
термопарой, и оказалось, что 
первая была просто неисправ
ной. Теперь это было уже 
ЧП для пирометрической 
службы. Представляете, что 
было бы, если бы поверили 
первой контрольной (!) тер
мопаре. И вопрос об этом 
случае был поставлен на це
ховой комиссии по качеству. 
Но мастер пирометрической 
службы П. Н. Тюстин на за
седание комиссии не соизво
лил прийти.

ИВ МОТОРНОМ цехе 
есть источники брака
шатуна. Довольно ча-

сто эта деталь бракуется из- 
за несоответствия нужным 
размерам. А в этом в основ
ном виноваты рабочие уча
стка шатуна моторного цеха.

В моторном цехе наблюда
ется большой перерасход 
инструмента в основном из-за 
нарушения нормальной твер
дости металла заготовок и по
ковок. И порой, за неимением 
другого, рабочие пускают в 
ход уже ставший не совсем 
качественным инструмент. 
Или бывает, что настройка 
станка немного сбивается, а 
рабочий продолжает на нем 
работать до тех пор, пока 
его не остановят контро
леры.

Особенно часто происходит 
это с молодыми рабочими, 
которым не хватает опыта 
вовремя заметить ненормаль
ность работы станка или 
инструмента. Поэтому не
обходимо, чтобы на участке 
все рабочие умели подтачи
вать инструмент и знали в 
какой-то степени работу на
ладчика. Даже не обязатель
но, чтобы сам рабочий настра
ивал станок. Важно, чтобы 
он вовремя заметил непоря
док и не выпускал скрытый 
до поры до времени брак.

ЛЕЖАТ в бюро тех
нического контроля 
участка шатуна мо

торного цеха бракованные 
детали. Немало причин по
явления дефектных шатунов, 
и, конечно же, мы в ходе 
этого рейда раскрыли не все 
из них. Наглухо закрыть 
эти источники брака 
задача и «прожектористов» 
Ирбитского мотоциклетного 
завода.

В. МАКАРОВ, 
член областного штаба 

«КП», 
В. ШАРАГОВИЧ,

В. ЦЕРКОВНИКОВ, 
члены штаба «КП» 

Ирбитского 
мотоциклетного завода, 

Л. МОРОЗОВА, 
наш. спецкор.

ШЕСТЬДЕСЯТ УДАРНЫХ НЕДЕЛЬ 
ЮБИЛЕЮ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ I

КОМПЛЕКСНЫЙ 
лицевой счет 
комсомольского 
ФОНДА ЭКОНОМИИ

На заводе «Уралэлектротяжмаш» немало хороших «прожектористов», активно веду
щих борьбу с недостатками. Среди них Сергей Адищев, шлифовщик ремонтно-ме
ханического цеха. Сергей — передовик производства, молодой рационализатор. В 
этом году уже внедрено шесть его рационализаторских предложений, общий экономиче
ский эффект которых составил 1020 рублей. А всего на лицевом счету Сергея Адищева 
1300 рублей.

Много делают для повышения активности и боевитости заводского «Комсомольского 
прожектора» Анатолий Долгополов, началь ник штаба «КП» предприятия, Татьяна Кула
кова, испытатель цеха № 20, председатель производственной комиссии заводского коми
тета ВЛКСМ, техник Галина Маркова.

На снимках: А. Долгополов, Т. Кулакова, Г. Маркова (вверху); С. Адищев.
Снимки В. Шитова.

ВЕСТИ ИЗ ШТАБОВ «КП»

Свердловск
Недавно в штабе «КП» 

Свердловского инструменталь-

местном заседании комитета 
комсомола и штаба «Комсо
мольского прожектора» Киров-

ного завода были
итоги 
этого

последнего
подведены 
декадника

градского завода 
сплавов. Основное

т вер дых 
внимание

года.
предприятия

«Прожектористы» 
вместе с пред-

ставителями заводской группы 
народного контроля и адми
нистрации в течение десяти 
дней вели учет потерям рабо
чего времени по всем цехам и 
отделам завода, выявляли на
рушителей трудовой дисцип
лины. В результате рейда бы
ло выявлено, что за время 
проведения декадника в це
лом по заводу было потеря
но более 360 минут рабочего 
времени. Наибольшее количе
ство опозданий и нарушений 
трудовой дисциплины зафик
сировано в цехе зуборезного 
инструмента.

К руководителям цехов и 
отделов поступили сигналы 
«КП», где, кроме замеченных 
недостатков, указывались сро
ки их устранения.

В литейном цехе Уральско
го завода гидромашин им. 
Я. М. Свердлова был прове
ден рейд «Комсомольского 
прожектора» по использованию 
нового оборудования. Рейдо
вая бригада во главе с на
чальником заводского штаба 
«КП» молодым коммунистом, 
контролером ОТК Александ
ром Гребневым, вскрыла бес
хозяйственный подход к хра
нению и внедрению новой тех
ники.

По результатам рейда на 
проходной завода была выве
шена «молния».

Кировгрод
Вопрос о работе цеховых 

постов «КП» слушался на сов-

было уделено анализу годо
вой деятельности заводских
«прожектористов» и задачам 
на второй год десятой пяти
летки.

Лучшими цеховыми «КомСо 
мольскими прожекторами» бы
ли признаны посты «КП» ме- . 
таллокерамического цеха и 
цеха обработки твердых спла
вов

«Прожектористы» завода по
здравили начальника штаба 
«КП» ' Леонида Минакова с 
награждением его Почетной 
грамотой Свердловского обко
ма комсомола.

Серов
На Серовском металлурги

ческом заводе проведен рейд 
«Комсомольского прожектора» 
по использованию новой тех
ники. Объектом рейда «про
жектористы» выбрали крупно
сортный цех. Здесь недавно за
кончился капитальный ремонт 
стана, и в штаб «КП» поступи-' 
ли сигналы о бесхозяйствен-
ном отношения к 
чиста ым станкам 
ВСЗ-151,

новым за-
ШС-7-05 и

В 
ряд 
вых 
ной

ходе рейда 
недостатков:

был вскрыт 
участок но-

станков захламлен гряз- 
ветошью, металлически-

ми заготовками; на некоторых 
станках гидрооборудоваиие не 
закрыто кожухами; неаккурат
но используется автоматика, 
что приводит к частым полом
кам оборудования.

Итоги рейда обсуждались 
на заседании заводского ком
сомольского актива и были 
представлены руководству 
предприятия.

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«ПРОСТАИВАЮТ ВАГОНЫ»
Заметка под таким заго

ловком была опубликована в 
газете «На смену!» 25 нояб
ря 1976 года. Редакции от
ветили заместитель директо
ра завода РТИ И. Б. БАР- 
ТАШЕВИЧ и секретарь за-
водского комитета 
ла Г. ФОМИЧЕВА.

Они сообщают,
ты, указанные 
подтвердились.

в

комеомо-

что фак- 
заметке,

Вопрос «о
работе хозяйственных руко
водителей и партийной ор
ганизации транспортного це
ха по сокращению простоев 
вагонов под погрузкой и вы-

грузкой» рассматривался на 
заседании партийного коми
тета. Приняты меры по 
устранению недостатков.

На заводе много делается 
для сокращения простоев ва
гонов. Только за последние 
четыре года на строительст
во рамп, складов, гаранта, 
электрокаров и так далее 
израсходовано 1,3 миллиона 
рублей. Все это уже позволи
ло сократить простои на 2,5 
часа. По уже составленному 
плану в будущем году про
стои вагонов будут сведены 
к минимуму.

»РЯД ли найдется чело
век, который любит, ко

гда его критикуют. Но все 
воспринимают критику по- 

разному. Одни считают, что 
это помогает им как бы со 
стороны посмотреть на свои 
недостатки, другие — все бе
ды и неприятности связывают 
с тем человеком, от которого 
исходит критика. Нас сегодня 
интересуют именно эти «дру
гие». Потому что у них ча
стенько возникает желание 
оправдаться, когда они не 
правы, и проучить «критика
на». Вот пример. Провели 
«прожектористы» рейд. Вы
явили много недостатков, о 
чем рассказали на страницах 
газеты. Радоваться бы на
чальникам цехов и глав
ным специалистам, что ком
сомольцы заметили то, че
го они не замечали. Но не тут- 
то было. Получает редакция 
письмо от одного из главных 
специалистов. В десяти стро
ках он признает недостатки, а 
потом в тридцати — описыва
ет успехи и сетует на то, что 
«прожектористы» их якобы не 
заметили. Товарищ просто не 
учел, что целью рейда было 
выявление недостатокв, не
смотря н4 то, что в цехах бы
ло действительно много поло
жительного. Но письмо в ре
дакцию — это только первый 
шаг. Второй заключался в том, 
что «объекты» критики заяви
ли начальнику заводского шта
ба «КП» Юрию Попову, что 
они на него... подадут в 
суд Р0

Но в приведенном примере 
«обиженный» допустил такти
ческую ошибку — он выражал 
недовольство во всеусль:- 
шанье, то есть при свидете
лях. Другое дело, когда «про
жекториста» «проучают» так, 
чтобы он потом ничего дока
зать не мог. Да и автор этих 
строк две недели искал под
тверждения того, что началь
ник участка одного из заводов 
проучил участников рейда ли
шением премии—и не нашел. 
На помощь пришел сам на
чальник. Произошел такой ди
алог:

— Да, я этих «копателей» 
проучил. Надолго запомнят, 
как позорить свой участок на 
весь завод.

— Но ведь это зажим кри
тики, и мы вынуждены будем 
писать об этом.

— О чем?
— О зажиме критики. Вы 

же сами только что сознались.
— А вы сможете доказать, 

что я кого-то зажимал? Да и 
потом, разве я вам говорил 
что-нибудь? Клевета, и если 

УКРОЩЕНИЕ 
«СТРОПТИВЫХ», 
ИЛИ О ТОМ, КАК «ПРОУЧИЛИ» «ПРОЖЕКТОРИСТОВ» ишшмпишшпамшши»

напишете, придется отвечать.
Да, доказать я действитель

но не могу, а о том, что про
изошло, — расскажу, не назы
вая имен.

Началось все вот с чего. На 
заводе проводился рейд по 
проверке использования
электроэнергии в цехах. Уча
сток, о котором мы рас
сказываем, проверяли ра
ботающие там токарями Ни
колай и Виктор. Вот выдерж
ка из их отчета: «...Во время 
обеденного перерыва не были 
выключены и работали вхоло
стую два токарных станка, у 
20 станков не выключено ме
стное освещение, горели лам
пы на участке (общая мощ
ность двигателей и лампочек 
8 киловатт)... После окончания 
смены оставлено включенны
ми 11 лампочек местного ос
вещения, и 3 электровентиля
тора, общая мощность 2 ки
ловатта 100 ватт».

Может быть, этот отчет и не 
послужил бы поводом для 
скандала, если бы в конце ре
бята не дописали: «Перерас

ход электроэнергии огромен. 
А по всем документам на 
участке она экономится».

Отчет с этой припиской по
явился в многотиражной газе
те буквально на второй день 
после того, как за большую 
экономию электроэнергии на
чальник участка был поощрен. 
Главный энергетик пригласил 
его к себе и попросил объ
яснить расхождение офици
ального отчета с отчетом 
«прожектористов». Тот ничего 

объяснить не смог. Прошел 
месяц. Начальнику было дано 
указание представить списки 
рабочих на премирование по 
итогам работы в третьем квар
тале. Участок небольшой, и в 
список были внесены все ра
ботавшие на нем. Все, кроме 
Николая и Виктора. Им ниче
го не объяснили, а они сочли 
нескромным сами спрашивать, 
почему их лишили премии. 
Шли дни. Первым не выдер
жал начальник участка. Он по
дошел к Николаю и спросил:

— Тебя не удивило то, что 
тебе премии не дали?

— Не дали, значит, не за
служил, — ответил, теперь 
уже начиная удивляться, Ни
колай.

— А ты посчитай еще, 
сколько у нас в обеденный 
перерыв лампочек горит — и 
вообще никогда никакой пре
мии не получишь. Так что де
лай выводы.

Николай «выводов» не сде
лал и горячо начал доказы
вать, что, проводя проверку, он 
помогал руководству и заводу.

И тут ему был дан урок эко
номии. Оказывается, эконо
мить электроэнергию даже 
при работающих вхолостую во 
время обеда станках очень да
же просто. Экономия заложе
на не только в нормах расхо
да, но и в самой системе под
счета электроэнергии. Оказы
вается, в начале года подсчи
тывается мощность всех элек
тромашин, лампочек, прибо
ров и так далее, затем все это 
множится на количество по

ложенных в году смен — и 
норма расхода готова. Сегод
ня не пришли на работу три 
токаря. Прогуляли, например. 
Три станка простояли всю сме
ну. «Сэкономлено» почти 300 
киловатт-часов электроэнергии. 
А сколько таких случаев в 
году! Прогулы, болезни, отпу
ска... «Экономия». Ладно, эту 
лазейку прикрывают. Расход 
делят на фактически отрабо
танные станкочасы. Есть дру
гая. Нужна ли работа вентиля
ционных установок зимой? Да 
от них одна простуда. Так ду
мает, «заботясь» о здоровье 
рабочего, начальник, и прика
зывает выключить все девять 
мощных электровентиляторов. 
Повышается загазованность в 
цехе, но зато почти 25 кило
ватт-часов экономии электро
энергии. А «прожектористы» 
о каких-то двух киловаттах 
заботятся.

Николай опять выводов не 
сделал, а еще больше уверил
ся в необходимости борьбы 
за настоящую, а не «бумаж
ную» экономию электроэнер

гии. Пошел он к начальнику 
цеха, в комитет комсомола, 
местком, но, увы, начальника 
участка никто не мог уличить 
в зажиме критики и, мягко го
воря, нечестный приемах по
лемики с «прожектористами». 
И тогда Николай пришел к 
нам в редакцию.

Решаюсь пройти по тем же 
инстанциям и иду к начальни
ку цеха.

— Я еще неделю назад 
строго предупредил на сове
щаний начальника участка.

— Значит, тот факт, что он 
отомстил «прожектористам», 
подтвердился?

— Нет, этого проверить или 
доказать невозможно.

— За что же предупредили?
— Он это может. Резкий че

ловек.
Надо заметить, не только 

резкий. Да и потом, не так уж 
трудно было сразу* «по горя
чим следам» дойти до правды. 
Вот три вопроса, которые по
чему-то никто не задал на
чальнику участка. Первый: на 
каком основании он сам без 
местного комитета определял 
меру вклада каждого в побе
ду участка? Второй: почему 
в вину «прожектористам» бы
ло поставлено то, что они сде
лали меньше других, хотя каж
дый знал, что ребята учатся в 
10 классе вечерней школы и 
4—5 дней в месяц не прихо
дят на работу на законных ос
нованиях. Третий: почему
опубликованную в газете за
метку «обсуждал» только на
чальник участка? По ней не 
было никаких проверок, ана
лиза, выводов. Все осталось 
по-прежнему.

...Любезный начальник уча
стка провожал меня до выхо
да. В цехе было душно. Вен
тиляторы не работали. Шел 
процесс «экономии», перехо
дящей в премию.

В. КРАСНОВ.
ОТ РЕДАКЦИИ.
Случай, о котором здесь рас

сказано, известен комитету 
комсомола и заводскому штабу 
«КП». Поэтому, хотя здесь и 
не назван адрес, редакция 
считает, на заводе все равно 
должны помочь «прожекторис
там» найти правду.

СТИЛЬ НАШЕЙ РАБОТЫ ——■ .... ...

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С ПЛАНА
В кабинете секретаря ком

сомольской организации био
химзавода мы оказались не 
случайно. В Талицком райко
ме ВЛКСМ заводской «Комсо
мольский прожектор» назвали 
лучшим. И мы решили позна
комиться с опытом его ра
боты.

Александр Бжитский достает 
внушительный комплект вы

пущенных стенгазет — резуль
тат труда «прожектористов». 
В комплекте номера не только 
за нынешний год, но и за 
предыдущие. Что ж, это хоро
шая традиция — сохранять 
выпуски «Комсомольского про
жектора».

Внимательно рассматриваем 
номера. Почти в каждом по
мещены острые сатирические 
заметки, а рядом — карика
туры и остроумные стихотвор
ные подписи под ними. Чувст
вуется, что здесь с душой ра
ботают над выпусками.

— Да, это верно, ребята у 
нас подобрались неравнодуш
ные и, я бы сказал, талантли
вые, — подтверждает Алек
сандр Бжитский. — Вера Дидон, 
начальник штаба «КП», всегда 
сумеет привлекательно офор
мить номер. А сатирические 
подписи, составленные Нико
лаем Гилевым, рабочим угле
кислотного цеха, надолго за
поминаются каждому.

Все хорошо. А используют 
«прожектористы» такое дейст
венное оружие, как фотообви
нения? Александр достает из 
шкафа альбом, раскрывает 
его, показывает фотоснимки. 
Зоркий глаз фотообъектива за
печатлел возмутительные фак
ты бесхозяйственности.

— Эти обвинения делал наш 
фотокорреспондент Анатолий 
Третьяков, слесарь.

Александр не случайно вы
ражается в прошедшем време
ни. Альбом составлен из вы
пусков прошлых лет. А нынче, 
хотя Анатолий по-прежнему 
введен в состав штаба «КП», 
фотоделом заниматься ему не 
приходится.

— Вышел из строя фотоап
парат, — объясняет секретарь 
комсомольской организации,— 
а вопрос с приобретением но
вого никак не можем решить. 
В Талице хороших фотоаппа
ратов нет, а в Свердловске не 
продают по безналичному рас
чету...

Словом, зашли в тупик. Но

такой ли это непреодолимый 
тупик на самом деле? Пока 
решается вопрос о приобрете
нии фотоаппарата, можно 
привлечь к участию в рейдах 
«КП» тех комсомольцев и* мо
лодых рабочих завода, кто ув
лекается фотографией. Навер
няка найдутся такие, кто 
имеет свои фотокамеры. Или 
договориться с фотокоррес
пондентом местной газеты. 
Словом, выход из положения 
найти несложно. Главное — 
проявить инициативу и заин
тересованность.

А заинтересованность в ма
лом, скажем, в тех же необхо
димых атрибутах, диктуется 
большими задачами «прожек
тористов». Теми, решение ко
торых должно способстЕозать 
повышению эффективности и 
качества работ, борьбе за эко
номию и бережливость. Вот, 
например, в выпуске «Комсо
мольского прожектора» сооб
щается, что на открытой пло
щадке сырьевого отдела раз
бросана дрожжевая тара, кото
рая разрушается, портится. 
Другое выступление: долгое 
время на заводской террито
рии простаивают беспризорные 
трактор и грузовая автомаши
на. В одном из последних вы
пусков подвергнут критике от
дел снабжения, который не 
обеспечивает электрическими 
лампами заводской спортзал и 
хоккейный кор*г. Все это — 
свидетельство бесхозяйствен
ности. «Прожектористы» не 
проходят мимо.

Но вот что настораживает в 
этих и подобных им материа
лах: их появление — не след
ствие организованной работы 
штаба «КП», а реакция, позво
лим себе сказать, на дошедшие 
слухи. Услышали «прожекто
ристы»: сот там-то что-то пло
хо—и берутся за работу. Нет 
критического сигнала — в 
штабе спокойно. А как, напри
мер, с поиском резервов про
изводства? Ведь это можно 
сделать лишь в результате 
тщательных проверок, иссле
дований. И вот здесь должен 
прийти на помощь «Комсомоль
ский прожектор», организо
вывая специальные рейды.

Разговариваем с Александ
ром Бжитским.

— Наш комитет комсомола 
ежемесячно планирует прове
дение рейда и выпуск стенга
зеты.

Но вот перед нами послед
ний выпуск (а встреча была в" 
ноябре) под номером ...7 (то 
есть — порядковый номер 
июля).

— Как комитет интересуется 
соблюдением плана?

— Сам я постоянно в курсе 
деятельности «прожекторис
тов». А официально на засе
даниях комитета комсомола 
вопрос о работе «КП» мы не 
ставили.

— Сколько проведено рей
дов «КП»?

— Не подсчитывали.
— А у «прожектористов» 

есть свой план работы?
Александр разворачивает 

папку с пометкой «КП». Но в 
ней оказываются только планы 
и эскизы очередных номеров 
стенгазет. Таким образом, если 
мы и говорили вначале о 
неплохой работе заводских 
«прожектористов», то основыва
лись на боевитости и злобо
дневности самих рейдов. Что 
касается штаба «КП», то он не 
является тем центром, который 
планирует, направляет и си
стематизирует работу «про
жектористов». А это, несмотря 
на все хорошее, является су
щественным недостатком. От
сутствие четкого планирования 
отрицательно сказывается на 
работе в общем-то старатель
ных «прожектористов». Завод
ской комитет комсомола в 
своем ежемесячном плане ра- 

’ боты намечает обязательное 
проведение рейда, так сказать, 
абстрактного. Штаб «КП» его 
тоже не конкретизирует, не 
определяет срок и место про
ведения рейда, его участников, 
тему. Отчетов «прожекторис
тов» о проведении рейдов ко
митет комсомола не требует, 
вопрос о работе «Комсомоль
ского прожектора» на заседа
ниях бюро в прошедшем году 
ни разу не заслушивался. По
этому и вопрос о том. сколько 
же проведено рейдов «КП», 
вводит Александра Бжитского в 
затруднение. Это, оказывается, ' 
не учтено. Но ведь именно 
только четкая, планомерная 
рейдовая работа и есть основ
ная линия, которая определяет 
качество и эффективность ра
боты «Комсомольского про
жектора».

Т. ЩЕРБАКОВА. 
Талицкий район.
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ПЕРНИК
СТРОЙКА
ДРУЖБЫ
имени В. 
тище 
дружбы», 
три года

болгаро-советской
Здесь двадцать 

назад зародилась

Когда подъезжаешь к 
Перниковскому металлурги
ческому заводу, первое, что 
бросается в глаза, — это
крупная надпись на фасаде: 
«Металлургический завод 

И. Ленина — де-

КУБА. Рабочие-строители,

раза. Тонна стали, выплав-

КОЛЛЕКТИВ МЕТАЛ

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

МИР СЕГОПНЯЛУРГОВ И СТРОИТЕЛЕЙ 
• УДАРНАЯ КОМСО- 
МОЛЬСКО - МОЛОДЕЖ
НАЯ СТРОЙКА КУБЫ

НИТИ ТЕРРОРИСТИЧЕ
СКИХ АКТОВ •< ИЗДАЛ 
ИЗДАТЕЛЬ «СМЕХА РА
ДИ»... • КАМПАНИЯ НЕ
ПОВИНОВЕНИЯ

На снимке: на одном из уча
стке» строительства в провин
ции Матансас. Берега реки Ка- 
нимар скоро соединит новый 
железнодорожный мост.

Фотохроника ТАСС.

ведущие реконструкцию желез
нодорожной магистрали Гава
на— Сантьяго-де-Куба, сдали в 
эксплуатацию очередной уча
сток Гавана—Кампо-Флоридо. 
По нему прошли первые поез
да. Сейчас строители трудятся 
над тем, чтобы сдать в эксплу
атацию участок Гавана —Санта- 
Клара протяженностью 280 ки
лометров. Им предстоит проло
жить новое и реконструиро
вать старое железнодорожное 
полотно протяженностью почти 
900 километров, построить и 
реконструировать мосты, воз
двигнуть локомотивные и ва
гонные депо.

Союз молодых коммунистов 
Кубы объявил реконструкцию 
дороги ударной комсомольско- 
молодежной стройкой.

Л 3 стр.Ф 28 декабря 1976 года®«НА СМЕНУ!»•
В декабре во многих горо

дах нашей области силами
общественных 
был проведен 
ка спортивных 
Как они были

контролеров 
рейд-провер- 
сооружений, 

подготовлены
к зиме, как используются сей
час, каков коэффициент по
лезного действия стадионов, 
лыжных баз, катков, спортив-
кых залов вот вопросы,
интересовавшие контролеров.

РЕЙД-ПРОВЕРКА ИСПОЛЬЗОВАНИЯ 
СПОРТИВНЫХ СООРУЖЕНИЙ

Кй К ДЕЛЙ

СПО

ляемой в новых цехах, ста
нет на 60—70 процентов де
шевле мартеновской. Смо
жем мы решить еще один 
важный для нашего народ
ного хозяйства вопрос —

Нй СЕЙДИОНЕ?
не известная до этого вре- 
меня в Болгарии профессия 
металлурга.

В начале первой пятилет
ки на пустынном поле око
ло города Перника развер
нулась огромная по тем вре
менам стройка: закладыва
лась основа будущей бол
гарской металлургии — пер
вый металлургический за
вод. Как и во всех других 
областях нашей обновлен
ной жизни, большую по
мощь в его строительстве 
оказывали советские дру
зья.

Потом пришла очередь 
металлургического комби
ната в Кремиковцах — серд
цевины тяжелой индустрии 
страны. Он также построен 
по проекту московских ин
женеров «Гипромеза», а в 
его оснащении современ
ным оборудованием участ
вовали и продолжают уча
ствовать десятки советских 
машиностроительных пред
приятий. Мы волновались 
за новые пусковые сроки 
прокатных станов и марте
новских печей кремиковско- 
го гиганта, а завод в Пер
нике работал в напряжен
ном ритме, продолжая да
вать родине металл.

Сейчас «мирные дни» 
завода имени В. И. Ленина 
нарушены. В текущей, седь-

цех электрической выплав
ки стали будет работать 
исключительно на металло
ломе. Основная цель рекон
струкции — повысить долю 
проката качественной ста
ли. Намечено, что его объем 
составит 20 процентов об
щей продукции к концу пя
тилетки, а в перспективе — 
35 процентов...

С северо-востока дует 
пронизывающий ветер, при
носящий дыхание прибли
жающейся зимы. А на строй
площадке «жарко» — рабо
чие торопятся закончить 
в срок строительно-монтаж
ные работы, выполнить ог
ромные по объему задачи.

Главные усилия в настоя
щий момент направлены на
реконструкцию основных
коммуникаций, на создание 
складского хозяйства, кото
рое бы в полной мере отве
чало потребностям комбина
та в течение длительного
периода, 
ретарь
объединения

говорил нам сек- 
парторганизации

«Заводские

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП ® НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ

• БУДАПЕШТ. Во всех 
высших учебных заведениях 
ВНР началась экзаменаци
онная сессия. Ста тысячам 
венгерских студентов пред
стоит в эти дни продемон-
стрировать свои 
кие знания и 
навыки.

В нынешнем 
в вузах страны

теоретичес- 
практические

учебном году 
увеличилось

число практических занятий. 
Во многих вузах созданы вы-

Как официально объявле
но, в университетах Баден- 
Вюртемберга уже в ближай
шее время будут ликвидиро
ваны 1.390 учебных мест. 
Планируется закрытие ряда 
факультетов.
• ДУБЛИН. Уровень без

работицы среди молодежи 
составляет в Ирландии поч
ти 22 процента. Это — 
вдвое больше, чем в других

лении центрального совета 
этой прогрессивной органи
зации кипрской молодежи от
мечается, что фестиваль бу
дет содействовать дальней
шей мобилизации молодых 
киприотов на защиту незави
симости и территориальной 
целостности своей Родины, а 
также укреплению солидарно
сти с борющимися народами 
других стран.

числительные 
следовательские 
рии. Будущие

центры, ис- 
лаборато- 

специалисты

странах членах «общего

мой пятилетке 
1980 гг. — 
расширение и 
реконструкция.

— 1976 — 
началось его 
генеральная 

Согласно
проекту, разработанному 
московским «Гипромезом» 
и софийским «Металлург- 
проектом», на площади око
ло 30 квадратных километ
ров ведутся строительные 
работы, оцениваемые в 680 
миллионов левов. Завод ста
нет комбинатом, а его про
изводственные мощности 
возрастут почти в три раза, 
обеспечивая народному хо
зяйству страны свыше 1,5 
миллиона тонн высококаче
ственной стали и чуть боль
ше миллиона тонн проката 
черных металлов.

Вновь сюда пришли 
строители и монтажники. 
Вновь слышится рев экска-

стройки». В среднем на 136 
процентов выполняет это 
объединение производствен
ные задания и закончит год 
со значительным опереже
нием графика. Здесь рабо
тают опытные строители,
передовые 
например, 
лубщиков
стического 
хайлова и
нова... '

бригады, такие, 
как бригада опа- 
Героя Социали- 
Труда Боне Ми- 
Рангела Злата-

ваторов, устанавливаются
башенные краны, заклады
ваются основы корпусов, 
многократно превосходящих 
старые. Быстро растет за
вод, превращаясь в крупный 
комбинат.

— Новое расширение, 
реконструкция решат мно
гие проблемы, — говорит 
глава инвеститорской ди
рекции Стойко Кантарджи- 
ев. — Продукция нового 
комбината почти удовлетво
рит нужды нашего машино
строения в высококачест
венной стали. При прежней 
численности рабочих произ
водство увеличится в три

В бригаде Михайлова 23 
человека, и работает она на 
шести подобъектах реконст
рукции, перевыполняя тру
довые нормы в среднем на 
170 процентов.

Таких, как Боне Михай
лов, для которого будущий 
комбинат стал целью, смыс
лом жизни, здесь много. И 
именно из этой любви и 
самоотверженности комби
нат черпает силы, поднима
ясь во весь свой внуши
тельный рост.

Сейчас на предприятии 
как бы сложился единый 
коллектив металлургов и 
строителей: здесь продол
жают выплавлять сталь и 
одновременно возводят объ
екты. В первый же год пя
тилетки он доказал, что
большая задача создание
еще одного мощного метал
лургического комбината 
болгаро-советской дружбы 
будет решена в срок.

Найден ЙЛИЕВ, 
болгарский 
журналист. 

(София-пресс — АПН).

СТО двадцать обычных 
кирпичей, уложенных

двумя слоями десять в
длину, шесть в ширину, — 
демонстрировались в лондон
ской галерее «Тэйт» как 
произведение искусства. Из 
каталога можно было узнать, 
что кирпичи носят название 
«Лежащая скульптура». Там 
же сообщалось, что «Тэйт» 
видит свою задачу «в демон-
страции величайших 
жений искусства, в 
таких коллекций,

дости- 
показе 

которые

ратно на склад, размышляя 
о традициях и новаторстве, 
о тернистом пути художни
ка., Но фотография «Кирпи
чей» попала в прессу, сни
мок увидели в «Тэйт» и 
предложили Эндри продать 
его скульптуру галерее. Воз
никла конфликтная, почти 
безысходная ситуация. «Ле
жащей скульптуры» уже не 
существовало: 120 кирпичей, 
как 12 стульев, разлетелись 
по покупателям. Тогда Карл

ведут здесь под руководством 
опытных преподавателей раз
работку научных тем, имею
щих большое народнохозяй
ственное значение.
• БОНН. Общественность 

Баден-Вюртемберга осуждает 
намерение властей этой зем
ли значительно сократить чи
сло студентов и преподавате
лей в университетах Штут
гарта, Карлсруэ и Мангейма 
из-за недостаточных бюджет
ных ассигнований на нужды 
высшей школы.

рынка». Кроме того, по дан
ным статистического бюро 
ЕЭС, трудящиеся в Ирлан
дии имеют самую длинную 
рабочую неделю среди стран 
«девятки».
• НИКОЗИЯ. «За между

народную антиимпериалисти
ческую солидарность, за спа-

» НЬЮ-ЙОРК. Многие

сение Киира» под таким
девизом здесь летом будуще
го года будет проведен 7-й 
всекипрокий фестиваль моло
дежи.

Инициатор проведения фе
стиваля — Единая демокра
тическая организация моло
дежи Кипра (ЭДОН). В заяв-

выпускними колледжей США 
в течение года и более без
успешно пытаются найти ра
боту, говорится в докладе 
совета по трудоустройству 
выпускников колледжей. В 
будущем году в особо труд
ном положении окажутся сту
денты, готовящие себя к ад
министративной работе. Чис
ло таких вакансий сокращает
ся на, девять процентов. В 
столь же незавидном положе
нии окажутся и выпускники, 
посвятившие себя гуманитар
ным наукам.

р СПЫХНУЛО табло: \ 
® «Не курить! Пристег

нуть ремни!» Рейс подхо
дил к концу, и пассажиры 
уже готовились к встрече 
с Парижем. В эту минуту 
в салоне вдруг резко про
звучала команда: «Не дви
гаться! Всем оставаться на 
своих местах! В случае со
противления самолет будет 
взорван!» Спустя какое-то 
время, радист передал заяв
ление воздушных пиратов, 
в котором они провозгла
шали миру свои намере
ния и цели.

А требовали они ни мно
го ни мало, как создания 
«свободного хорватского го
сударства», полнейшей лик
видации социалистических 
устоев в Югославии и не
медленного освобождения 
из тюрем различных госу
дарств своих единомышлен
ников.

ЗА КУЛИСАМИ 
СОБЫТИЯ

(ТАСС, 27 декабря).

На Западном берегу реки Иордан прошла однодневная кампания неповиновения: владель
цы арабских магазинов и деловых учреждений в знак протеста против введения оккупацион
ными властями дополнительных налогов, принятых в Израиле, закрыли магазины и лавки 
в Наблусе, Рамаллахе, Вифлееме и других городах.

Произошли столкновения мирных демонстрантов с израильскими силами безопасности 
в Наблусе и Рамаллахе.

НА СНИМКЕ: израильские солдаты в Наблусе. Телефото ЮПИ—ТАСС.

Ворон
к ворону

Вернувшийся на родину 
после выполнения сложного 
задания чехословацкий раз
ведчик Мариан Сламень, 
рассказывая об этом недав
нем эпизоде, подчеркнул, 
что подобные действия — 
обычная практика реакцион
ных эмигрантских центров.

— Мы ни в коем случае 
не переоцениваем роль и 
силу эмиграции, — сказал 
нам один из старших то
варищей Мариана Сламеня, 
который готовил его к труд
ному и ответственному за
данию,— но в то же время 
мы не, имеем права забы
вать, что эти люди готовы 
на все.

— Это подтверждает и 
возникновение в 1975 году 
так называемой «словацкой 
революционной армии», ко
торая была создана по об
разцу и подобию террорис-

Первоуральск известен как 
один из спортивных центров 
нашей области, и не только по
тому, что здесь любят хоккей 
с мячом, и две команды города 
играют в чемпионате страны. 
Большое внимание уделяется 
здесь и вопросам развития мас
совой физкультуры. И состоя
ние спортивных баз города — 
пример тому.

Еще осенью была завершена 
работа по подготовке основных 
спортивных сооружений к зим
нему сезону. На лыжных базах 
Новотрубного, хромпикового и 
динасового заводов к услугам 
трудящихся — 1300 пар лыж. 
В хранилищах коллективов 
физкультуры общества «Спар
так» и в его городском совете 
лыж оснащено около тысячи 
пар. Имеют свой лыжный ин
вентарь и почти все небольшие 
предприятия.

Спортивные организации го
рода побеспокоились, чтобы за
нятия на лыжах могли прохо
дить и в вечернее время (в зим
ние короткие дни это очень 
важно). Для этого на пяти ба
зах построены освещенные 
трассы. Большим подспорьем 
для тренирующихся и сдающих 
нормы ГТО является наличие 
маркированных трасс на 1, 2, 
3, 5 км. Во время сдачи норм 
ГТО по установленному на ба
зах порядку дежурят инструк
торы и выдают лыжный инвен
тарь бесплатно. На лыжных ба
зах заводов — порядок, чистота 
в раздевалках, гардеробах,зву
чит музыка. С ноября здесь идет 
работа в полную меру: обуче
ние, тренировки, походы, со
ревнования, в которых приня
ли участие несколько тысяч 
первоуральцев. Не случайно в 
Первоуральске возникла такая 
форма проведения соревнова
ний, как старты с обязатель
ным участием «пятиугольника»; 
директора, секретаря парткома, 
председателя завкома, секрета
ря комитета ВЛКСМ, председа
теля ДСО предприятия.

В городе к зимнему сезону 
залито 11 кортов, 10 полей для 
хоккея с мячом. На стадионах 
и в коллективах физкультуры 
имеются свыше 2 тысяч пар 
коньков для проката. На ледя
ных полях с первых дней зим
него сезона начали свои игры 
на первенство города 114 
команд.

Безусловно, есть у перво
уральцев и проблемы, напри
мер, уже четыре года не дейст
вует и не реконструируется 
стадион динасового завода, но 
в целом в работе физкультур
ных организаций города чув
ствуется горячая заинтересо
ванность в привлечении трудя
щихся к систематическим заня
тиям физкультурой.

Центром спортивной жизни 
на селе, как правило, является 
школа. Проверка пяти школ 
Красноуфимского района; Са- 
ранинской, Наталинской, Сар
динской, Ювинской, Красно-

уфимской — выявила убогость 
имеющихся там спортсооруже- 
ний, их неподготовленность. 
Лыж в школах очень мало — по 
30 — 60 пар. Ни на одной из 
школьных площадок нет зали
тых кортов, полей. За исключе 
нием одного спортзала, почти 
все они малогабаритные, к 
учебному году плохо подготов
лены — запущены, грязны. В 
Александровской школе этого 
района нет преподавателей 
физвоспитания — дети забыли, 
что такое физическая куль
тура.

Саранинскии металлический 
завод для своих 1300 рабочих 
не имеет ни лыжной базы, ни 
катка, ни корта. 20 пар лыж в 
кладовой — весь арсенал, при
готовленный заводскими орга
низациями для оздоровитель
ной и спортивной работы ты
сячного коллектива.

Осмотр спортсооружений сов
хозов: Криулинского, 50 лет Ок
тября, Ювинского, Красноуфим
ского также не порадовал. Ни 
один из совхозов не имеет 
лыжной базы. Только один сов
хоз «Ювинский» начал зали
вать площадку, и то там нет 
света, радио, теплой раздевал
ки. Впрочем, такое положение 
не удивительно. Вопрос о со
стоянии спортивной базы райо
на уже три года не обсуждался 
ни в райисполкоме, ни в рай- 
спорткомитете.

Не лучше картина и в самом 
Красноуфимске.

Два стадиона в городе. 
Один — «Локомотий» — полу
разрушен, с неукомплектован
ным штатом работников. На по
ле стадиона вместо катков, кор
тов горы мусора, снега. К зим
нему сезону на стадионе ниче
го не сделано.

Другой стадион принадлежит 
райсовету ДСО «Урожай» и на
ходится в самом центре горо
да. Он мог бы стать любимым 
местом отдыха горожан, но по
ка не стал. Каток до сих пор 
не залит, ограничились одной 
укаткой снега, из трех имею
щихся в Красноуфимске хок
кейных кортов более-менее от
вечают требованиям два, но за
нимающихся здесь тоже мало. 
В плохом состоянии здесь и 
спортивные залы, но горспорт- 
комитет вопросы работы спорт
сооружений обходит стороной.

Два города — и два разных 
отношения к вопросам физ
культуры и спорта, здоровья и 
досуга трудящихся. Конечно, в 
Красноуфимске, не имеющем
таких крупных промышленных 

как Перво-предприятий,
определенныеуральск, есть _ , .. 

трудности в работе по разви
тию массовой физкультуры. 
Но это не может служить оп-
равданием невнимания к тако
му важному делу, как здоровье 
и отдых трудящихся.

Г. ХАРЬКОВСКИЙ, 
председатель областной 

инспекции ГТО.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

ТУРНЕ ОГОРЧЕНИЙ
Очередной тур чемпионата 

страны в высшей лиге принес 
новые огорчения поклонни
кам хоккейных команд нашей 
области. Слабым оправдани
ем неудач может служить 
лишь то, что соперниками на
ших хоккеистов были сереб
ряный и бронзовый призеры

тических 
польских

банд хорватских,
и

эмигрантов, 
разговор

। белоказацких
— вступил в 

товарищ Сла-

прошлогоднего 
страны.

чемпионата

Писали в газетах о Робер
те Камминге, искусствоведе, 
дававшем такое пояснение: 
«120 — крайне важное чис
ло. Вспомните, древние гре
ки придавали числам боль
шое значение. И вообще... 
Тернер смотрел на закат 
солнца, а видел закат импе
рии. Констебль говорил, что 
живопись — это наука. Карл 
Эндри подходит к искусству 
посредством математических 
концепций».

Кстати, рядом с произве
дением К. Эндри демонстри
руется работа Марселя Брсу- 
шерса — кастрюля, полная 
ракушек. Без названия. Но с 
крышкой.

ПОЧЕМУ, однако, едва 
появившись в гале

рее, «работа» К. Эндри при
обрела всеанглийскую изве
стность и вызвала бурную
реакцию?

Первая публикация о «Ле
жащей скульптуре» была В

что все это блеф. Нет, не 
признался...

В разгар дискуссии по по
воду «Лежащей скульптуры» 
в газете «Дейли мейл» было 
опубликовано письмо Найге-
ла Морланда, 
сказывал, как

который рас- 
вдвоем с

являются ключевым событи
ем в культурной жизни на
ций». Насчет того, что собы
тие было ключевым, преуве
личения нет: о «Лежащей 
скульптуре» написано и ска
зано несравненно больше, 
чем о проходившей в те же 
дни и в той же «Тэйт» вы
ставке Констебля, больше 
чем о любом другом экспо
нате любой другой англий
ской выставки 1976 года. 
Для того были основания — 
кирпичи и дискуссия вокруг 
них являли собой феномен 
социально - психологический.

Автор «Кирпичей», как 
по-простецки именуют здесь 
это произведение, америка
нец Карл Эндри, катаясь 
как-то в тихую погоду по 
озеру, задержал свой взгляд 
на гладкой поверхности во
ды. Другой бы продолжал 
перебирать веслами, но не 
Карл. Он решил, что его но
вая скульптура должна быть 
«гладкой, как вода». На 
складе строительных мате
риалов Карл приобрел 120 
кирпичей и уложил их слоя
ми. чтобы «погасить движе
ние». Получилось очень 
гладко. «Лежащая скульпту
ра» была выставлена в ‘од
ной из американских галерей 
на продажу. Цена ей была 

, назначена — 12 тысяч дол
ларов. Покупателей в тот мо
мент почему-то не нашлось. 
И Карл повез кирпичи об

КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ ЗА РУБЕЖОМ

В прославленной лондонской галерее «Тэйт», где экспонируются полот
на Констебля, Хогарта, Пикассо, Матисса и других великих художников, вы
ставлено очередное «произведение» западного «авангардистского» искусст
ва. О шумихе, поднятой вокруг этого «шедевра», ее истоках и следствиях 
рассказывается в публикуемой нами статье.

нулил другие 120 кирпичей 
и отправил их в Лондон. Так 
они попали на выставку под 
названием «От минимально
го к концептуальному. Но
вые формы искусства».

В «ТЭЙТ» около «Кир
пичей» стояла кучка 

зрителей. Люди рассматрива
ли их, потом, сверяя реак 
цию, переглядывались, недо
уменно улыбались.

Подошел экскурсовод, со-
общил, что «Лежащая
скульптура» выражает нечто 
такое, что никогда не было 
выражено прежде. На дру
гой день я видел, как Майкл 
Мэддокс, учитель, привез
ший в «Тэйт» школьников, 
лег у кирпичей на пол, поле
жал маленько, а когда под
нялся, сказал: «Все ясно... 
Мы имеем дело с проявлени
ем конфронтации». Один из 
школьников буркнул ломаю
щимся баском: «Чепуха...»

Репортеры связались с 
Ныо-Иорком и спросили у 
Эндри: «Может, вы просто 
пошутили? Тогда так и ска
жите, чтобы не было недо
разумений». Карл оскорбил
ся: «Что за шутки? Это моя 
лучшая работа. Когда искус
ство перестает вызывать во- 
просы. оно становится скуч
ным. Мое вызывает...»

В первую же ночь после 
открытия выставки кто-то 
сложил штабелем у входных 
дверей «Тэйт» 30 кирпичей. 
Перед дирекцией возникла 
проблема: не то их выбрасы 
вать, не то выставлять как 
«еще одно выдающееся про
изведение», Парламентарий 
Гвилим Робертс предложил 
«Тэйт» приобрести у него 
кастрюлю и потребовал рас
следовать вопрос о том, на 
что тратятся художественны
ми галереями деньги налого- 
плателыциков.

финансовом отделе газеты 
«Санди тайме» и называ
лась «Дорогие кирпичи». Пи
салось, что «Тэйт» заплати
ла Эндри четыре тысячи 
фунтов стерлингов — цену 
хорошего автомобиля. Было, 
впрочем, и нечто комичное 
в пафосе, с каким всякий 
раз приводилась эта цифра: 
«Подумать только! Четыре 
тысячи за груду кирпичей!» 
Ну а если бы Карл отдал 
их «Тэйт» бесплатно, выста
вили бы их на «обществен
ных началах»?

Я решил встретиться с 
директором «Тэйт» сэром 
Норманом Ридом.

— Они очень хороши... В 
своем роде... — сказал он.—

приятелем они «намолотили 
30 идиотских стихотворений, 
перенося на бумагу все, что 
только приходило в голову, 
а знакомый издатель тиснул 
это тонкой книжицей— сме
ха ради». К удивлению стихо
творцев и издателя, один из 
известных романистов дал в 
солидной воскресной газете 
исступленно хвалебную ре
цензию на книжку. Начали 
восхищаться и другие крити
ки. Книга за короткое время 
выдержала четыре издания.
ЗАМО РОЧЕННЫИ 

продукцией «авангар
да» и ее толкователями, иной 
зритель, рассматривая белый 
холст с черными полосами 
или кастрюлю с ракушками, 
покорно думает: «А может, 
так и надо? Может, белое с 
черным символизирует безы-

мень. — Надо сказать, что 
руководители словацкой ан
тисоциалистической эмигра
ции уже довольно долгое 
время пытаются любым спо
собом привлечь внимание 
мировой общественности и, 
что еще более важно для 
них с практической точки 
зрения, правительств неко
торых государств, которые 
могли бы их финансировать. 
Как генерального секретаря 
словацкой секции Европей
ской федералистской «пар
тии» и председателя прези
диума так называемого 
Центра словаков в ФРГ,

Армейцы Свердловска иг
рали в субботу в Алма-Ате 
против лидера первенства — 
местных динамовцев. На пе
рерыв команды ушли при сче
те 2:1 в пользу хозяев поля. 
Второй же тайм лишь закре
пил преимущество лидера. В 
итоге — 6:3 в пользу «Дина
мо». «Уральский 
(Первоуральск) днем
играл Ульяновске

трубник» 
позже 

против

А лидерство по-прежнему 
сохраняют динамовские кол
лективы Алма-Аты и Москвы, 
У них соответственно 19 оч
ков после десяти матчей и 16 
— после девяти. Чемпион 
страны нанес поражение в 
Москве «Старту» (Горький) — 
7:4. А на третью ступеньку 
взошел «Енисей» (Красно** 
ярск), обыгравший дома кра* 
сАогорский «Зоркий» — 4:2. 
У сибиряков 11 очков.

Первую победу в чемпиона* 
те одержа/1 иркутский «Локо* 
мотив», сумевший на своем 
поле обыграть «Вымпел» (Ка
лининград), занимавший тре
тье место, прямо-таки с фут* 
больным счетом 1:0. Теперь 
все команды имеют на своем 
счету победы, но удача ир-

ПИЛИ

сходную 
ни?

Больше

полосатость жиз-
того, человек, по-

меня ставили । 
о различных 
мероприятиях, 
способствовать,

в известность 
готовящихся 

должных 
, по мнению

эмигрантских главарей, дос
тижению этой цели. Так, 
например, в Мадриде «ело- 
вацкая революционная ар
мия» в глубокой тайне вела 
переговоры с представите
лями определенных полити
ческих кругов о плане по
хищения какого-либо само
лета с тем, чтобы, восполь
зовавшись инцидентом, опо
вестить весь мир о своей 
«программе».

Нити многих террористи
ческих актов и политиче
ских диверсий антисоциа
листической эмиграции ве
дут в Мюнхен, на Цепслин- 
штрассе номер 67. Здесь 
обосновался так называе-

«Волги», неудачно стартовав
шей в нынешнем чемпионате. 
И здесь хозяева оказались 
сильнее — 5:2.

Итак, первое турне сверд
ловских команд оказалось не
удачным. Армейцы смогли на
брать лишь два очка в четы
рех матчах, первоуральцы же 
проиграли все три матча. Не
привычные места занимают 
наши команды: армейцы — 
девятое с 8 очками, трубни
ки — десятое с 7 очками.

® БАСКЕТБОЛ

кутян не подняла
нирной 
очками

таблице
их в тур- 

■ с тремя
они по-прежнему за-

нимают последнюю строчку.
Вот остальные результаты 

матчей минувшего тура: СКА 
(Хабаровск) — «Водник» (Ар-
хангельск) 
(Кемерово) 
(Омск) — 2:1

3:3, «Кузбасс» 
- «Юность»

29 декабря армейцы Сверд
ловска принимают на своем 
поле хоккеистов «Уральского 
трубника».

Н. КУЗЬМИН.

ПЕРВАЯ ПОБЕДА
В очередном матче чемпио

ната СССР уралмашевцы при
нимали одного из «грандов» 
отечественного баскетбола 
тбилисское «Динамо», команду, 
имевшую перед игрой в Сверд
ловске пять побед и явно пре-

не только тем, что уралмашев- 
цы с первых минут встречи 
упорно сопротивлялись своим 
именитым соперникам, но и 
тем, что держала в напряжении

тендующую на выход 
нальную шестерку.

фи-

Рождают ощущение 
и отрешенности.

Неужто директор 
всерьез? Казалось, 
нута — и сэр Рид.
улыбнувшись,

четкости
говорил 

еще ми 
вежливо

признается,

терявший всякий критерий 
подлинного в этом мире чу
довищных блефов, старается 
доказать, что он тоже видит 
в пустоте и маразме «неч
то», приобщающее к высшим 
истинам. Глубокомысленно 
качает головой, рьяно уча
ствует в спорах. Он попада
ет в ловушку из хлама, ко
торую стодь искуссно рас
ставляют ему сторонники 
«авангардизма». Но не слу
жит ли история с «Кирпича
ми» Карла Эндри самым яр
ким доказательством toro, 
что «авангардисты» ничего, 
кроме откровенного подлога, 
предложить людям не могут?

Э. ЧЕПОРОВ, 
соб. корр. АПН.

Лондон.

мый антиболыиевистский
блок народов (АБН).

Сегодня многие группы и 
группки националистов- 
экстремистов хотели бы 
стать «главным центром» 
координации всей антиком
мунистической деятельности, 
но их усилия остаются на
прасными. Если же гово
рить о том, что их объеди-

Динамовцы, которых по сло
вам их тренера Л. Мосейшви- 
ли, очень утомил перелет из 
Владивостока, решили, видимо, 
легко выиграть у аутсайдера 
малыми силами. Но, как пока
зали события, не помог тби
лисцам и олимпийский чем
пион М. Коркия, чье появле
ние на площадке во втором 
тайме должно было склонить 
чашу весов в пользу гостей. 
И «повинны» в »том свердлов
чане, которые с такой страстью 
атаковали и так изобретатель
но защищались, что даже гос
ти только разводили руками.

Игра понравилась зрителям

весь зал до самых последних 
секунд. За 12 секунд до фи
нальной сирены ----- --------
71:69 в пользу
тбилисцы владели

пои счете 
«Уралмаша»
мячом, но.

нак это часто бывает в баскет
боле, поторопились с атакой и 
потеряли возможность срав
нять счет. «Уралмаш» одер
жал первую победу в чемпио
нате — 73:69 (39:42).

Сейчас еще рано утверждать, 
что «Уралмаш» осуществит 
свое намерение остаться в выс
шей лиге, тем более, что оч
ков у команды всего одно. Но
можно уверенностью ска-
звть, что свердловчане с поль
зой для дела провели трени
ровочную неделю перед мат
чем.

В. СКВОРЦОВ.

ненавистьняет, то это

(АЛма-

После первого круга у свердловского «Уралмаша» 7 оч-
ров, столько же, сколько у спартаковок Ленинграда, и пятое 
место в турнирной таблице. Возглавляют турнир баскет иолист
ки ТТТ (Рига) — 12 очков, на очко меньше у московских ди- 
намовок, на два — у спартаковок Московской области.

в. котов.

В столице Узбекистана Ташкенте закончились игры второй 
половины первого круга женского чемпионата страны по бас
кетболу. Среди 13 сильнейших команд и баскетболистки сверд
ловского «Уралмаша».

К четырем победам в первом туре уралмашевки добавили
еще три—над командами «Динамо» (Новосибирск) — 71: 57, 
«Серп и Молот» (Москва) — 86:65 и «Университет» 
Ата) — 77 : 65.

к коммунизму, к Советскому 
Союзу и всему социалисти
ческому лагерю, к последо
вательной мирной политике 
нашего содружества на ми
ровой арене.

А. ШАМШИН, 
А. ЧИБИСОВ, 

соб. корр. АПН.
Братислава.
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ФОТО

НОВЕЛЛА
ТУРИЗМ

Мо/гоз
и солнце
Они, словно соавторы, 

вместе создают чудесные 
зимние пейзажи. Главенст
вует, правда, мороз: это он 
расписывает оконные стек
ла, одевает куржаком де
ревья возле незамерзших 
бойких речек. Но и без 
солнца не обойтись морозу- 
воеводе — кто тогда высве
тит. зажжет разноцветными 
огнями заиндевевшие ветви, 
кто бросит на ослепитель
ный снег резкие черные 
тени?

Так и рисуют, творят 
вдвоем соавторы — мороз и 
солнце.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.
и Н. РУДКЕЕ-ВА.

В гости...
к елке

Через несколько дней все мы 
будем встречать Новый год. 
И уже сейчас многие зани
маются поиском лесной краса
вицы-елки. Без нее, конечно 
же, не обходится ни один но
вогодний праздник. Но можно 
сделать и наоборот: не елку 
везти в дом, а самим поехать 
к ней в гости и встретить Но
вый год в лесу, у туристского 
костра.

Танх-ю оригинальную встре
чу 1977 года вам поможет осу
ществить Свердловский клуб 
туристов. Для этого собирай
тесь с нами в лыжный трех
дневный поход в новогодние 
дни. Маршрут его, протяжен
ностью 40 километров, прой
дет по району Веселых гор, 
расположенных в 90 километ
рах севернее Свердловска. 
Здесь, в самом центре Ураль

ского хребта, на границе двух 
частей света, находится одна 
из интереснейших вершин 
Среднего Урала — гора Ста
рик-Камень.

Если вы решили провести 
новогодний праздник в лесу, 
на границе Европы и Азии, 
приходите в четверг. 30 декаб
ря, в 19 часов в клуб турис
тов (ул. Челюскинцев. 80). Там 
вы познакомитесь с руководи
телем и участниками пред
стоящего путешествия.

В. КОРЕПАНОВ.

КИНОКЛУБ

«Ровесник» 
приглашает 
ребят
В СЕРОВЕ БОЛЬШОЙ ПО

ПУЛЯРНОСТЬЮ У ПИОНЕ
РОВ И ШКОЛЬНИКОВ

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ !

ПОЛЬЗУЕТСЯ ДЕТСКИИ КИ
НОТЕАТР «РОВЕСНИК*. И 
не удивительно, что в дни кани
кул у касс всегда очередь. 
Ведь фильмы, которые демон
стрируются здесь, всегда вызы
вают особый интерес у детво
ры. Кино помогает ребятам 
найти ответы на волнующие их 
вопросы.

Особенно хорошо налажена 
здесь работа со старшеклассни
ками. Для них работает в ки
нотеатре сразу три лектория: 
«Подросток и закон*, «Клуб 
будущего воина*, «Кем быть?»

Не оставлены без внимания и 
самые маленькие зрители. Ки

ноклуб «Малышок* приглаша
ет учащихся младших классов, 
воспитанников детских садов.

А. АФАНАСЬЕВ.

УВЛЕЧЕНИЕ

«Зимняя сказка»
Валентин Кустов работает 

на Пышминском машинострои
тельном заводе сверловщиком. 
В свободное от работы время 
он занимается скульптурой. В 
Харькове он закончил студию 
изобразительного искусства. 
Свою дипломную работу — 
бюст Героя Советского Союза 
Г. И. Ковтуна.— В. Кустов по
дарил Харьковскому машино
строительному заводу им. Ма
лышева. Его скульптура Н. А. 
Островского установлена в 
одной из харьковских школ,

шивает. И возникает этакая

которая носит имя выдающе
гося советского писателя.

Сейчас самодеятельный 
скульптор работает над панно 
«Зимней сказки», которое бу
дет установлено к Новому го
ду в центре Пышмы.

В. СИНЦОВ.
НОВЫЕ ТОВАРЫ

Для вас, 
женщины

На Свердловской меховой 
фабрике освоены новые из
делия. Это женское, паль
то из искусственного караку
ля, из песцовых лап прямого 
покроя; для школьниц — 
детское пальто из искусст
венной смушки, воротник и 
манжеты — из кролика.

Н. МОРОЗОВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ОПАСТЬ к врачу? Да вы 
что, талонов уже давно 
нет! — и регистратор от

вернулась.
— Тогда запишите вызов на 

дом, — попросила женщина у 
окошечка.

— Вот из дома и вызывай
те, с утра...

— Но у меня нет телефона... 
— Так придете, ничего, мо-

лодая еще.. и регистратор,
видимо, согласно какой-то сво
ей мысли, усмехнулась. А жен
щина с трудом пошла к выхо
ду-

Мне не известно, чем, в ито
ге, завершился этот эпизод в 
поликлинике № 12 Октябрьско
го района Свердловска, но не 
думаю, чтобы кого-нибудь из 
читателей он особенно удивил. 
Ибо очень многим из нас при
ходилось буквально пробивать
ся на прием к врачу, проходя
через заслоны равнодушия, по- 

откровенной грубости, 
почти всегда — видя 
отсутствие сочувст-

рой — 
И уж 
полное 
вия — того, что так необходи
мо больному и чем единственно
могут и должны помочь ему 
люди, работающие в регистра
туре, стоящие, так сказать, у 
входа в медицину.

...Двери другого входа — уже 
в прямом смысле — были за
крыты надежно — на задвиж
ку. Сеанс в кинотеатре «Совки- 
но» только что начался, эти 
двое опоздали на пару минут. 
Постучали. Не торопясь подо
шла контролер и, удобно об- 
локотясь на дверь с той сторо
ны, повела беседу:

— Где же вы были, интерес
но?

Услышав ответ
замечание, что это в 
к делу не относится.

резонное 
общем-то

контро- 
лер с расстановкой, чтобы яс-
но было власть свою она
проявит непоколебимо 
изнесла:

про-
Ах, так? Ну, тогда и фильм

смотрите там, где стоите! 
удалилась.

Третья сценка очень 
нична и, мне кажется.

И

лако- 
очень

узнавзема. К вахтеру общежи
тия аспирантов УПИ подошел 
мужчина со свертком.

— Понимаете, меня просили 
передать подарок, а адресата 
нет дома. Скажите. пожалуй
ста, ваш телефон, я позво...

— К телефону не вызыва
ем, — ответ был короток и не- 
обсуждаем, как армейская 
команда.

— Что же делать, как сооб
щить о посылке?

— Это ваша забота, не моя,— 
отрезал человек, находящийся
«при исполнении» 
жилище.

входа в

чая.

АВАЙТЕ посмотрим объ- 
ективно на эти три слу-

Если встать на «служеб-
ную» точку зрения, вероятно, 
и регистратор, и контролер, и 
вахтер в чем-то были по-сво-
ему г 
тельно 
только 
НЫМ, I

правы: врача действи- 
> предписано вызывать

в
к «неходячим» боль- 

кинозал опоздавших,
по инструкции, пускать не сле
дует, и телефон в общежи-
тии не для общего поль-
зования. Но, во-первых,
кая инструкция 
пользы людей,

писана
асц- 
Для

конечном
счете. И если в какой-то мо-

МИР НАШИХ 

УВЛЕЧЕНИЙ

мент ее исполнение расходит
ся с этой целью — видимо, 
настал момент для исключе
ния из правила. Во-вторых, и
это, пожалуй, главное в на-
шем сегодняшнем разговоре, 
— как, в какой форме, в ка
кой тональности общения про
исходит «соблюдение прави
ла». Ведь если проявить уча-
стие, понимание, 

«А, — скажете
объяснить,
вы, это

опять о хамстве... Сколько уж 
было всего на эту тему про 
продавцов, официантов и так 
далее...» Да, но здесь есть 
отличие. То, что, скажем, в

иллюзия власти 
вратительном ее 
— наслаждении 
кого-то от тебя: 
могу и нет, как 
и сделаю. Если 
исходит как бы

в самом от- 
проявлении 

зависимостью 
могу пустить, 
захочу — так
хотите, про- 
карикатурно-

миниатюрное испытание воз
можностью «власти». Конеч
но, человек, обладающий под
линной внутренней культурой,
то есть, просто 
роший человек, 
подумает о такой 
сти. Но ведь есть

говоря, хо- 
даже не 
возможно- 
и другие,

что устоят. И будут очень

ПОГОВОРИМ О БУДНИЧНОМ

«ЧЕЛОВЕК
У ВХОДА»
профессиях сферы обслужи
вания является необходимы-

не на месте на своем посту.

ми сопутствующими
ми вежливость,
культура общения,

качества- 
внимание, 
у тех, о

Вдумайтесь:
зслон, это

вахта — это не 
когда кто-то де-

ком сегодня разговор, у лю-
дей, стоящих у входа,
чества
Ведь, собственно, 
состоит смысл

ка-
работе основные.

в этом и 
их труда:

встретить, постараться помочь. 
Здесь не нужны' какие-то осо
бые профессиональные навы
ки, совершенно необходим 
только главный навык — быть

журит не только ради охра
ны, но и для удобства, для 
помощи. Чего мы и ждем от 
людей, первыми встречающих 
нас в учреждениях и театрах, 
поликлиниках и общежитиях, 
и чего боимся не получить.

Опасаемся
сения 
даже 
щенке.

эти
заранее, 
находят

конструктивное 
Вот пример.

рое время назад в

и опа- 
подчас 
РСПГО- 

Неиото- 
свеод-

человеком ।
Ничто так

и уважать людей.
не

бьет наотмашь,
унижает, не 

как откровен-
ное, просто в глаза деклари
руемое неуважение и упое
ние чьей-то зависимостью. А
наверное, каждый из нас хоть
раз был в безвыходном
ложении, 
писать»,
редать». И

по-
униженно прося «за- 

«пропустить» или «пе-

ченное настроение, и
надолго испор-

бес-
сильное возмущение: почему
же так? Почему же?

Бесспорно, человек, неукос
нительно четко выполняющий 
свои служебные обязанности,
достоин 
венно,

одобрения. Естест-
чтобы выполнять

обязанности, ему даются 
кие-то права. И вот что,
рой, 
Дит. 
ле,

к

эти 
ка
по-

сожалению, прсисхо-
По его собственной во-

под маркой исполнения
обязанностей, чаша «права» 
в сознании человека переве-

Что умеют фантазеры?
Полно нераскрытых тайн в 

искусстве природы. Вот, ска
жем, обыкновенная сосновая 
шишка. Только ли в своем 
первозданном качестве спо
собна она проявить себя? В 
умелых руках шишка может 
стать ежиком, гномиком, де
ревом. Ветка пихты превра
щается в пальму, пустое яй
цо — в забавного поросенка. 
Береста становится «бумагой» 
для акварельного рисунка. В 
каждом творении природы 
таится множество несозданных 
произведений искусства. Надо 
только увидеть их в природ
ном материале и сделать зри
мыми для всех. Надо только 
немного фантазии.

А фантазеры есть. По край
ней мере, в Туринском город
ском среднем профессиональ
но-техническом училище № 53 
их немало. «Фантазия-76» на
звали они выставку своих ра
бот. Рассматриваешь экспона
ты и диву даешься: впечатляют 
мастерство, тонкий художест
венный вкус, умение заставить 
«поделку» природы сверкнуть 
новыми гранями.

Из одного только материа
ла — соломинок будущая свя
зистка Таня Ползунова «нари
совала» натюрморт. Из них 
сделаны ромашки, одуванчик, 
листья и стебли цветов. Таня 
по натуре художник. Любит 
рисовать. Из той же соломы 
она смастерила кукол в мол
давских национальных костю
мах.

А вот эту девушку в белом 
платочке, с коромыслом и вед
рами «слепили» из бересты 
сестры-близнецы Таня и Галя 
Кобяшевы. Стекло, свинцовая 
фольга, краски — из этого 
Ирина Караваева сделала ри
сунок: лебедь плывет по се
ребристому озеру, вокруг не
го — камыш и кувшинки.

У Вали Зверевой картофе
лина стала гномиком. Люба 
Епишева превратила скорлупу 
грецкого ореха в уточку. Зоя 
Мингалева смастерила пин
гвина из... ниток. Каж
дый сумел выразить что- 
то свое, особенное. Трудно 
поверить, что этот букет яр
ких роз будущие повара при
готовили из красной свеклы,

моркови и лука, а натюр
морт — из ягод рябины. Но это 
так. И в композиции «Зимнее 
утро» Света Кайгородова ис
пользовала, казалось бы. са
мые доступные предметы. Снег 
из ваты, ветки деревьев из 
маленьких шишек, стог сена 
из раскрашенной яичной скор
лупы, девочка из пластилина, 
только шапочка на ней из ку
сочка меха. Но привычный 
материал плюс фантазия, и 
как смотрится!

Как живая получилась си
ничка из разноцветной прово
локи у Димы Кобяшева. А бу
дущий тракторист-машинист 
Сергей Костин вырезал на де
ревянной доске парусник. Та
кой же, наверное, какой опи
сан в повести А. Грина «Алые 
паруса». Поэтична акварель на 
бересте «Аленушка». Мягкими, 
почти прозрачными мазками 
рисует Таня Дубинина девицу- 
красавицу с косой русой до 
пояса, в расписном сарафане.

Много интересного можно 
увидеть на выставке. Персона
жи русских народных сказок, 
картины южной природы, лес

ные уголки, ромашки из сере
жек клена, аленький цветочек 
из цветных ниток. Всего не пе
речислишь.

«Когда заходишь в комнату 
выставки, сразу попадаешь в 
мир фантазии учащихся, — 
пишут в книге отзывов посе
тители 3. В. Островская и К. Н. 
Карпова, — экспонаты прив
лекают. Одни из них вызы
вают улыбку, например, по
делки из яиц и пластилина, 
другие — нравятся разнооб
разием композиции йз листьев, 
трав, соломы и других мате
риалов живой природы».

Подобные выставки стали 
традиционными в училище и 
всегда привлекают многочис
ленных посетителей.

Увлеченность? Не только. 
Пройдут годы. Парни и девуш
ки получат профессии. Станут 
рабочими. И унесут с собой из 
училища чувство прекрасного, 
понимание красоты, которое 
поможет им познать радость 
труда.

Ю. КЛЮШНИКОВ.
Туринск.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Вторник, 28
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

г 51.00 —? МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — 0. Уайльд. «Кан важ

но быть серьезным». Телеспек
такль». (Цв4.

12.55 — «Очевидное — неве
роятное». (Цв.).

17.00 — «Саратовские мил
лионы». Документальный
фильм. (Цв.).

17.15 — «Шахматная шко
ла». (Цв.). ~ _

17.45 — «Семейный раз
говор». (Цв.у.

18.15 — Фильм — детям. 
«Два друга». Художественный 
фильм. м1 ч

19.30 — «Умелые руки». (Цв.).
20.00 — Новости.
20.15 — «Стихи — детям». 

(Цв.).

20.30 — Концерт. «Народные 
мелодии». (Цв.).

20.50 — «Полевая почта 
подвига». Ведет передачу Ге
рой Советского Союза писа
тель В. В. Карпов.

21.20 — «Автомобиль, скрип
ка и собака Клякса». Художе
ственней фильм. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — «Кинопанорама».

(Цв.).
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

19.20 — Свердловск. Новости
19.30 — «Адреса передового 

опыта».
19.50 — Пресс-конференция.
20.30 — Для вас, малыши!
20.45 — Новости.
21.00 — «Фальшивая монета» 

Художественный телефильм. 
2-я серия. (Цв.).

Среда, 29
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — Программа мульт

фильмов. (Цв.).
12.00 — «Природа и музыка». 

Ведущая С. Виноградова. (Цв.)

12.45 — Клуб кинопутешест
вий». (Цв.).

17.00 — «Приглашаются на 
работу». Документальный те
лефильм. (Цв.).

17.25 — «Отзовитесь, горни
сты!». (Цв.).

18.10 — Фильм —детям. «Тай
на двух океанов». Художествен
ный фильм. 1-я серия. (Цв.).

19.30 — «Наука, техника, про
гресс». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 —«Мы танцуем и поем». 

(Цв.).
20.30 — «Провожая год 1976-й». 

Ведет передачу член Централь
ной ревизионной комиссии 
КПСС Герой Социалистическо
го Труда В. М. Чердинцев. (Цв.).

21.00 — Тираж «Спортлото». 
(Цв.).

21.15 — Премьера художе
ственного телефильма «На руи
нах любви». (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — «В добрый путь». 

Встреча с молодыми рабочими 
автомобильного завода имени 
А. И. Лихачева. (Цв.)

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.20 — Свердловск. Новости.
19.30 — «Пятью пять».
20,30 — Для вас, малыши!
20.45 — Новости.

НС 26805.

ловском ДК металлургов ВИЗа 
наметили план перестройки 
всей работы. Начать же ре
шили с... упразднения вахтера, 
объясняя это так: «чтобы вс«? 
могли спокойно и свобод! о 
приходить во Дворец- чтобы 
никто не дергал— куда идете, 
зачем?..» Вроде бы оригиналь
ная идея, и цель прекрасна — 
нак можно шипе распахнуть 
двери Дворца. Ну, а если еду-
маться не лежит ли
ке этой идем 
конфликтов и

именно
зачат- 

боязнь
неприятностей,

связанных с «вахтой», и не вы
работалось ли у нас уже, как 
некая защитная реакция, на
стороженное отношение к «че-
ловеку у 
здесь в ДК 
пользу такой

входа»? Скажем, 
мог бы принести 

человек: рас
сказать, каной сегодня бу
дет фильм, концерт, какие 
кружки работают, наконец — 
просто познакомить с Двор
цом... Мог бы, только снова 
повторяем, смотря кто он и 
как относится к делу своему и 
к людям. Поистине здесь верна 
вторая часть го-оворки: чело
век красит мэсто.

Хочется рбратить внимание 
и на то, что не столь уж ред-
ко особенно на долж-

ностях, о которых идет речь, 
работают люди молодые. С 
них — еще больший спрос, 
ведь сегодня мы вправе 
ждать и требовать от мо
лодежи определённого уров
ня культуры, коммуникабель
ности. Воспитывать в людях 
эти качества, понимание важ
ности и ответственности свое
го труда — конечно же, вер
нее, смолоду.ч ЕЛОВЕК У ВХОДА — че- 

* ловек перед началом. 
Перед началом медицинской 
помощи, перед началом встре
чи с искусством или с друзь
ями, перед началом серьез
ного дела или веселого от
дыха. Практически его роль 
не столь уж велика. Но рабо
та его, как любая другая, 
уважаема и ответственна. 
Потому что зачастую в его 
руках — наше настроение.

Как же все-таки тут быть, 
можно ли сделать так, чтобы 
всегда и везде «человек кра
сил место»? Нельзя же, дей
ствительно, дать объявление 
«Требуются вахтеры. Принима
ются только хорошие лЮди». 
Конечно, однозначного отве
та-панацеи дать невозможно. 
Но подумать стоит. Всем, и 
тем, кто непосредственно за
нимается подбором кадров 
на эти должности и руково
дит ими, и нам с вами — 
проблема-то общая. Может 
быть, устанавливать какой-то 
испытательный срок — пусть 
проявится человек, ведь куль
туру, манеру общения сразу 
будет видно, в первые же дни. 
Быть может, просто побеседо
вать с новым сотрудником пе
ред выходом его на работу, 
объяснить, что в его обязан
ности входит не только «стоять 
стеной». Кстати — всегда ли 
четко регламентированы эти 
обязанности и права? От яс
ного представления об этом 
тоже зависит немало.

Не секрет, что далеко не 
всегда мы с особой симпати
ей относимся к «человеку у 
входа». Часто — заведомо не
справедливо, по неблагопри
обретенному рефлексу, и ча
стенько еще, к сожалению, 
— имея на то прямые осно
вания. А жаль. Кому ж при? 
ятно, когда к нему — без 
симпатии. И здесь мне очень 
хочется повоторить мудрые 
слова поэта: чтоб(51 быть людь
ми любимыми, надо любите 
людей.

В. НИКОЛАЕВА.

УРАЛЬСКИЙ ОРДЕНА ЛЕНИНА И ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 

ЗАВОД ХИМИЧЕСКОГО МАШИНОСТРОЕНИЯ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ СССР

ПРИГЛАШАЕТ
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ:

токарей, фрезеровщиков, сверловщиков, электрогазо
сварщиков, котельщиков, штамповщиков, кочегаров, ка
менщиков, плотников, газорезчиков, кузнецов. Формов
щиков, крановщиков мостовых кранов, слесарей-трубо
проводчиков, обрубщиков, выбивальщиков литья, сцеп
щиков. составителей вагонов, стропальщиков, грузчи- - 
нов, стрелков в охрану, автокрановщиков, водителей 
мотороллеров, слесарей-ремонтников, электриков, пен
сионеров на зимний период для сопровождения грузов.

Лица, не имеющие заводской профессии, на завод при
нимаются учениками Уволенным в запас из рядов Со
ветской Армии выдается безвозмездное денежное посо
бие и в период обучения профессиям выплачивается 
повышенная ученическая заработная плата.

Одиноким (мужчинам) предоставляется благоустроен
ное общежитие.

За справками об условиях труда, оплаты и направле
нием на работу обращаться в городское бюро по трудо
устройству и информации населения по адресу: гор. 
Свердловск, ул. 8 Марта, 12,’ или ул. Циолковского. €6.

ХОТИТЕ ПРИОБРЕСТИ

-СТРАНА

ФЙЛАТ|лЙЯ

МАРШАЛ
РОКОССОВСКИЙ

В эти дни исполняется 80 лет 
■ со дня рождения дважды Ге
роя Советского Союза, Мар
шала Советского Союза Кон
стантина Константиновича Ро
коссовского, вписавшего золо
тыми буквами свое имя в исто
рию Великой Отечественной 
войны К этой дате Министер
ство связи приурочило выпуск 

В почтовой марки с портретом 
I Маршала.
I Почтовая миниатюра с порт- 
I ретом Маршала К. К. Рокоссов- 
■ ского является продолжением 
I серии марок с портретами вы- 
I дающихся полководцев Совет- 
I ской Армии. Она оформлена, 5 как и ранее выпущенные мар

21.00 — «Ваших писем голо
са».

21.30 — «Новое на киноэкра
не».

ки этой серии. Марка графиро- 
вана на стали и отпечатана на 
плотной бумаге, способ печа
ти — металлография.

Н. ЧЕРНОВ.
Снимок В. ШУЛИКОВА.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

СРЕДА, 29 ДЕКАБРЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия. 
6.45 — «Целебный колосок». О 
межхозяйственном санатории- 
профилактории Богдановичско- 
го района. 7.15 — Гимнастика 
для детей. 7.25 — Обзор област
ных газет. 7.40 — «Из дальних 
странствий возвратясь...».
8.15 — Из цикла «Досуг ваших 
друзей». 9.10 — Объявления. 
10.25 — Производственная гим
настика. 10.35 — Областные из
вестия. 16.45 — Обзор газеты 
«Вечерний Свердловск». 16.50 — 
Дневник зрителя и объявления. 
20.00 — Для старшеклассников. 
Радиопостановка «Жду новогод
него бала». 20.30 — Областные 
известия. 20.40 — Передачи из 
Москвы.

Сегодня ТРАВИАТА
29-ХП ИСПАНСКИЕ

МИНИАТЮРЫ
30-ХП ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН

КИНО-КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

большая кинопрограмма: 
цветной киноочерк «Таи
ланд. Сезон дождей», цвет 
ной мультфильм «Кровавый 

Джон», 
цветной широкоформатный 

Фильм
«СКАЗ ПРО ТО, КАК ЦАРЬ 

ПЕТР АРАПА ЖЕНИЛ».
Сеансы: 12, 16. 20 час.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
. ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
Сегодня ДРАМА ИЗ-ЗА

ЛИРИКИ 
29-ХП ТАКСИ В ТЕЧЕНИЕ 

ПОЛУЧАСА 
30 XII в 11 ч. 30 м. и 14 ч.

30 м. В СТРАНЕ СКАЗОК 
вечером СЛАДКОГОЛОСАЯ 

ПТИЦА ЮНОСТИ

ДВОРЕЦ СПОРТА 
Сегодня и по 12 января 

НОВОГОДНИЕ 
ПРЕДСТАВЛЕНИЯ 

МОСКОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 

ЦИРКА НА ЛЬДУ.
Начало в 11, 15 и 20 час. 
Справки по тел. 22-45-93.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ

29-ХП ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ 
30-ХП в 11 и 15 ч.

БРЕМЕНСКИЕ
МУЗЫКАНТЫ 

вечером ГРАФИНЯ МАРИЦА

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. ЧУДО 
В ДЕСЯТОМ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Капитаны. 
Притча о любви.

СОВКИНО — Фант биогра
фии.

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11. 
Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи — 51-34-22. Отдел военно- 
спортивный — 51-39,09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и искусства — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81. 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69. 
Фотокорреспондент — 51-38-28.

Заказ № 8764. Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

интересную профессию?
Приходите, на Уралмаш! Всего несколько меся

цев — и вы станете токарем или фрезеровщиком, 
электромонтером или крановщиком электромостовых 
кранов, газорезчиком, модельщиком, прессовщиком 
или составителем поездов... На любой вкус! Опыт
ные наставники помогут вам освоиться на заводе, 
разобраться в сложностях выбранной профессии, а 
если профессия уже есть — повысить квалифика
цию.

Помните: Уралмаш не только завод заводов, он 
строит и судьбы людей. Это большой и славный кол
лектив уральского рабочего класса.

Заводу нужны люди самых парных профессий: 
ТОКАРИ - РАСТОЧНИКИ. ТОКАРИ - УНИВЕР
САЛЫ ТОКАРИ - КАРУСЕЛЬЩИКИ СТРО
ГАЛЬЩИКИ. СВЕРЛОВЩИКИ, ПОПРУЧНЫЕ 
СТАНОЧНИКОВ. КУЗНЕЦЫ, ФОРМОВЩИКИ, 
СЛЕСАРИ - СБОРЩИКИ металлоконструкпий, 
СТРОГАЛЬЩИКИ. УБОРЩИЦЫ, ГРУЗЧИКИ, 
КАМЕНЩИКИ, ПЛОТНИКИ, СЛЕСАРИ - РЕ
МОНТНИКИ.

Пусть временная неустроенность не огорчает 
вас! Заключив трудовой договор, вы получите без
возмездное пособие, а если пока «случайно не жена
ты» — к вашим услугам благоустроенное общежи
тие. Особые преимущества — уволенным в запас из 
рядов Советской Армии. На время обучения завод
ским профессиям им предоставляются дополнитель
ные льготы.

Приходите! Дружная семья уралмашевцев примет 
вас в свой коллектив.

Запомните наш адрес:
Свердловск. Д-12, Уралмашзавод, ул Культуры. 

2. отдел кадров.

Объединение «Свердловскмелнорапия» для 
обучения в Колчеданском сельском професси

онально-техническом училище № 9
ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ 

УЧАЩИХСЯ ИЗ ЧИСЛА ДЕМОБИЛИЗОВАННЫХ 
ВОИНОВ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

шофер-профессионал 3 класса — срок обучения 3 ме- 
сяца,

тракторист-мелиоратор — срок обучения 6 мес. 
Принятые на учебу обеспечиваются бесплатным пита
нием, общежитием.

Выплачивается стипендия 10—20 руб. в месяц.
Адрес училища: пос. Колчедан Каменского района 
Свердловской области, СПТУ № 9, тел. 8-14-3-40.

УРАЛ — Погоня (две се 
рии). Табор уходит в небо. 
Трое на снегу. Фанфан- 
Тюльпан. В зале докумен
тальных фильмов Дайте им 
жить. Джек Лондон.

ТЕМП — Король в Нью- 
Йорке.

ЭКРАН — Как утопить 
доктора Мрачена. Чужие 
письма.

Им. МАЯКОВСКОГО — Бра
тушка. Мультсборник.

БУРЕВЕСТНИК — Король 
в Нью-Йорке.

ПРОГРЕСС — Повторный 
брак.

СОВРЕМЕННИК — Король 
в Нью-Йорке.

РОДИНА — Есения (две 
серии).

ЛУЧ — Зорро (две серии).

СТРЕЛА — Черный чулок. ‘

МИР — Король в Нью- ' 
Йорке. О чем не узнают три- •; 
буны.

ИСКРА — Не бойся, не 
отдам. Пармская обитель 
(две сепии).

ЮЖНЫЙ — Там, за гори
зонтом (две серии).

АВИАТОР — Конформист.

я погодй -----------
29 — 30 декабря по области ожидается переменная облач

ность, преимущественно без осадке местами изморозь. Ветер 
юго-восточный, 5—-10 метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 20 — 25. в пониженных местах до 30 градусов мороза, 
днем 14—19 градусов.

Индекс 51050

620219 Свердловск, ГСП 
153, ул. 8 Марта, 8.
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